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Le président de la République reçoit le vice-président 
du Conseil des ministres italien et ministre des Affaires 

étrangères et de la Coopération internationale

EnErgiE : 
M. Arkab reçoit une 

délégation de la société 
italienne ENI

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi, le vice-

président du Conseil des ministres 
et ministre des Affaires étrangères 
et de la Coopération internationale 

de la République italienne, M. 
Antonio Tajani, et la délégation 
l’accompagnant, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
L’audience s’est déroulée en 

présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. BoualemBoualem, du ministre 
d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des Affaires 

africaines, M. Ahmed Attaf, du 
Directeur général Europe au 
ministère des Affaires étrangères, M. 
Toufik Djouama, et de l’ambassadeur 
d’Algérie à Rome, M. Mohamed 
Khelifi.

Le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, 
des Mines et des 

Energies renouvelables, 
Mohamed Arkab, a reçu, lundi 
à Alger, une délégation de la 
société italienne ENI, conduite 
par le directeur exécutif 
des opérations du secteur 
des ressources naturelles, 
Guido Brusco, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre, qui s’est déroulée 
en présence du PDG du groupe 
Sonatrach Rachid Hachichi 
et de cadres du ministère, a 
permis de passer en revue les 
relations de coopération et de 
partenariat stratégique entre 
Sonatrach et Eni et d’évoquer 
les projets en cours et futurs 
entre les deux parties dans 
divers domaines, notamment 
les hydrocarbures, les énergies 
nouvelles et renouvelables et 
l’interconnexion électrique, 
précise la même source.
Les deux parties ont discuté 
des moyens de renforcer les 
investissements conjoints 
entre Sonatrach et Eni à 
travers le développement 
de projets de recherche, 
d’exploration et d’exploitation 
des hydrocarbures, ainsi que 
la commercialisation du gaz 
naturel, en mettant l’accent sur 
les projets de coopération dans 
le domaine de l’hydrogène et 
des énergies renouvelables, 
dans le cadre des orientations 
stratégiques de l’Algérie vers 
une transition énergétique 
durable.
A cette occasion, M. Arkab 
a réaffirmé l’engagement de 
l’Algérie à “assurer un climat 

d’investissement incitatif et 
à renforcer les partenariats 
existants au service des intérêts 
communs”, mettant en exergue 
les réformes entreprises par 
le Gouvernement algérien 
pour améliorer l’attractivité 
du secteur de l’énergie et 
renforcer sa compétitivité 
aux niveaux régional et 
international.
Pour sa part, M. Brusco 
s’est félicité du “niveau des 
relations de partenariat entre 
Sonatrach et Eni”, soulignant 
la volonté de sa société de 
poursuivre le développement 
et le renforcement de la 
coopération, à travers 
l’exploration de nouvelles 
opportunités d’investissement 
en Algérie et le soutien aux 
projets à dimension stratégique 
entre l’Algérie et l’Italie, 
ajoute la même source.
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de la participation 
de la délégation de la 
société italienne Eni à la 
table ronde algéro-italienne 
sur l’entrepreneuriat, 
qui se tient lundi à Alger 
et visant à renforcer les 
relations économiques et 
commerciales entre les deux 
pays et à explorer de nouvelles 
opportunités d’investissement 
et de coopération.

Attaf s’entretient avec son 
homologue italien

Le président de la République Abdelmadjid 
Tebboune décide de ne pas participer 

personnellement au sommet arabe d’urgence

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, a 
reçu, lundi au siège du ministère, 
le vice-président du Conseil 
des ministres italien, ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale, M. 
Antonio Tajani, qui effectue une 
visite officielle en Algérie, indique 
un communiqué du ministère.
A cette occasion, les deux ministres 
ont présidé une séance de travail 
élargie, avec la participation 
des secrétaires généraux des 

ministères des Affaires étrangères 
et les membres des délégations 
des deux pays, ayant porté sur 
les progrès réalisés dans le cadre 
du renforcement des relations 
de coopération et de partenariat 
algéro-italiennes dans leurs 
diverses dimensions politique, 
économique et humaine, précise la 

même source.
A cet égard, les deux ministres ont 
salué “la dynamique remarquable 
des relations bilatérales et 
l’intensité des échanges de visites 
et de consultations bilatérales”, 
évoquant “les échéances 
bilatérales à venir”.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont également “abordé 
l’actualité aux niveaux régional 
et international et échangé leurs 
points de vue et analyses sur les 
récents développements dans 
l’espace méditerranéen, au Sahel 
et au Moyen-Orient”, conclut le 
communiqué.

Le président de la 
République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, 

a décidé de ne pas participer 
personnellement au sommet 
arabe d’urgence qu’abritera 
la République arabe d’Egypte 
le 4 mars pour discuter des 
développements de la question 
palestinienne, a appris l’APS de 
source bien informée.
Le président de la République 
a chargé le ministre d’Etat, 
ministre des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, Monsieur Ahmed 
Attaf, de représenter l’Algérie à 
ce sommet.
Cette décision intervient dans 
le contexte des déséquilibres 
et des lacunes qui ont entaché 
le processus de préparation de 
ce sommet, dans la mesure où 
ce processus a été monopolisé 
par un groupe limité et étroit 
de pays arabes qui ont accaparé 
la préparation des outcomes du 
prochain sommet du Caire sans 
aucune coordination avec le 
reste des pays arabes, qui sont 
tous concernés par la question 

palestinienne.
Notre source a souligné que le 
Président de la République éprouve 
un sentiment d’insatisfaction par 
rapport à cette façon de faire, 
basée sur l’inclusion de pays et 
l’exclusion d’autres, comme si le 
soutien de la cause palestinienne 
était devenu aujourd’hui le 
monopole de certains et pas 
d’autres. Alors que la logique des 
choses a été et demeure toujours 
de consolider l’unité arabe et de 
renforcer le rassemblement de 
tous les pays arabes autour de la 
cause palestinienne qui reste leur 
cause centrale, d’autant plus que 

cette dernière est confrontée à 
des défis existentiels qui visent 
à s’attaquer au projet national 
palestinien dans son essence.
C’est-là l’approche que l’Algérie 
a toujours appelé à en faire le 
référant et la boussole, et notre 
pays continue de consacrer son 
mandat au Conseil de Sécurité à la 
défense de la cause palestinienne, 
une voix arabe qui dit la vérité, une 
voix arabe qui défend les droits 
des opprimés, et une voix arabe 
qui n’attend aucune récompense 
ou reconnaissance de ses frères, 
mais qui se lamente et déplore 
l’état actuel de la nation arabe.
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DU NOUVEAU POUR AADL 3:
Lancement imminent d’une plateforme en ligne pour activer

 les demandes

IMPORTATION DE VOITURES DE MOINS DE 3 ANS:
Ce qui va changer en 2025 (Gouvernement)

VIGNETTE AUTOMOBILE 2025:
La version numérique est-elle obligatoire ?

Le directeur général de 
l’Agence Nationale 
d’Amélioration et de 

Développement du Logement 
(AADL), a annoncé le lancement 
d’une nouvelle plateforme en ligne 
la semaine prochaine. Cette initiative 
s’adresse aux inscrits au programme 
AADL 3, dont le nombre dépasse 1,4 
million.
Le responsable a déclaré, dimanche, 
lors de son passage à l’émission 
« Invité du Matin » sur la Radio 
Algérienne, que l’objectif de cette 
nouvelle plateforme est de permettre 
à tous les inscrits, y compris les 400 
000 dossiers en attente, d’activer 
et de traiter leurs demandes de 
logement.
Il a ajouté que la plateforme, qui 
sera lancée sur le site officiel du 
ministère, sera accompagnée de 
vidéos explicatives sur la manière 
d’accéder et d’utiliser la plateforme.
Concernant la perte du numéro de 
série par certains inscrits, le directeur 
a assuré que la nouvelle plateforme 
offrira des facilités permettant 
aux souscripteurs de récupérer ce 
numéro obtenu lors de la première 

inscription.
Les préparatifs du programme 
AADL3 en pleine accélération : 
97% des logements déjà concernés 
par des appels d’offres
Le programme AADL3, prévu dans la 
loi de finances 2025, avance à grands 
pas. Sur les 200.000 logements 
planifiés, 194.370 ont déjà fait 
l’objet d’annonces d’appels d’offres 
pour les études architecturales et le 
suivi des travaux, atteignant ainsi un 
taux de réalisation de 97%.
Ce chiffre, révélé par le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, Mohamed Tarek Belaribi, 
témoigne de la détermination du 
secteur à respecter les délais impartis 
et à accélérer la concrétisation de ce 
projet d’envergure.
Lors d’une récente réunion 
d’évaluation, le ministre a insisté sur 
l’importance cruciale du respect du 
calendrier fixé pour le lancement des 
appels d’offres.
Pour garantir une gestion à la 
fois efficace et transparente, des 
instructions ont été données pour 
la mise en place de commissions 
chargées de l’ouverture des plis 

et de l’évaluation des offres. Par 
ailleurs, une « plateforme numérique 
centrale » sera créée pour centraliser 
toutes les informations relatives aux 
moyens humains et matériels des 
bureaux d’études impliqués dans le 
projet.
Avec près de 194.370 logements 
à lancer, le programme AADL3 
s’étendra sur différentes régions 
du pays, visant ainsi à répondre de 
manière équilibrée aux besoins en 
logements tout en accompagnant le 
développement urbain à l’échelle 
nationale.
Le ministre a également annoncé 
une réunion imminente avec les 
directeurs de l’urbanisme et les 

cadres de l’AADL en charge du 
suivi des 47 nouveaux pôles urbains 
associés au projet. L’objectif est 
d’assurer une coordination optimale 
entre les différents acteurs pour 
accélérer la réalisation des projets.
AADL 3 : Une expérience nationale 
solide et une gestion numérisée
Le secteur du logement en Algérie 
bénéficie d’une expérience 
significative, notamment dans le 
cadre des programmes AADL. 
Un autre point fort réside dans la 
numérisation intégrale du traitement 
des demandes des souscripteurs, 
éliminant ainsi les longues files 
d’attente devant les antennes 
de l’AADL et garantissant une 

transparence totale.
Grâce à des vérifications rigoureuses, 
toute personne non éligible au 
programme est systématiquement 
identifiée.
En outre, le secteur du BTPH 
(Bâtiment et Travaux Publics et 
Hydrauliques) est aujourd’hui 
parfaitement maîtrisé, avec une 
expertise nationale qui se reflète dans 
l’utilisation de matériaux algériens 
pour la construction des logements.
Que ce soit pour la cimenterie, 
la briqueterie, la faïencerie, la 
plomberie, la robinetterie, la 
menuiserie ou l’électricité, les 
matériaux locaux sont privilégiés, 
renforçant ainsi l’autonomie du pays 
dans ce domaine.
Avec ces avancées, le ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville démontre sa volonté de faire du 
programme AADL3 une réalité dans 
les délais prévus, tout en répondant 
aux attentes des citoyens et en 
soutenant le développement urbain à 
travers le pays.

Pas d’interdiction 
d’importation, délivrance des 
cartes grises, titre de passage 

en Douane à validité limitée, contrôle 
administratif strict… Les membres 
du gouvernement algériens mettent 
les points sur les « i » concernant 
l’importation de voitures de moins 
de 3 ans en 2025.
Les ministres du gouvernement 
ont confirmé aujourd’hui, devant 
le Parlement, que l’État n’a pas 
interdit l’importation de véhicules de 
moins de trois ans, précisant que le 
processus se poursuit normalement 
pour les particuliers qui importent 
des voitures pour un usage personnel.
Cependant, la suspension de la 
délivrance des cartes grises au 
niveau des municipalités pour ces 
véhicules reste en vigueur depuis 
le 1ᵉʳ octobre 2024. Cette mesure 
temporaire persistera jusqu’à ce 

que les services du ministère de 
l’Intérieur achèvent le contrôle des 
procédures administratives liées à 
l’importation, la vérification de la 
conformité des véhicules.
Concernant le dédouanement 
des véhicules de moins de trois 
ans, le ministre des Finances, 
Abdelkrim Bouzred, a indiqué 
que le gouvernement n’a pris 

aucune décision relative au gel des 
importations. Les services douaniers 
continuent de traiter les opérations 
de dédouanement, conformément 
aux dispositions du décret exécutif 
no 23-74 du 20 février 2023.
A. Bouzred a fait savoir, lors de la 
même séance, que les services des 
Douanes délivrent aux véhicules 
importés une autorisation temporaire 
d’entrer sur le territoire national 
via l’émission d’un titre de passage 
valable pour une période non 
renouvelable d’un mois. L’acheteur 
peut ensuite déposer le dossier de 
dédouanement soit au niveau du 
bureau des douanes d’entrée, soit 
au niveau du bureau territorialement 
compétent.
Revente des véhicules importés : 
que dit la Loi de finances 2025 ?
En outre, le ministre a rappelé une 
nouvelle disposition importante de 

la Loi de finances 2025. Il s’agit de 
l’article 208, modifiant l’article 110 
de la loi de finances 2020.
Ce dernier introduit une clause de 
non-cession (interdiction de revente) 
des véhicules d’occasion importés 
par les résidents algériens pendant 
une période de 36 mois (trois ans) à 
compter de la date de dédouanement, 
sauf en cas d’acquittement de 
l’avantage fiscal conformément aux 
cas prévus par la loi. Les véhicules 
importés et dédouanés en 2024 ne 
sont, en revanche, pas concernés par 
cette disposition.
Concernant le gel de la délivrance 
des cartes grises au niveau des 
municipalités, le ministre de 
l’Intérieur, Brahim Merad, a 
d’abord confirmé que les autorités 
ont autorisé, en vertu de l’article 
110 de la loi de finances 2020, les 
particuliers résidents à importer des 

véhicules touristiques et utilitaires 
d’occasion de moins de trois ans.
Cependant, dans le but d’évaluer 
les procédures administratives 
et de renforcer les mécanismes 
de contrôle sur ces véhicules, les 
autorités ont décidé de suspendre 
temporairement la délivrance des 
certificats d’immatriculation à partir 
du 1ᵉʳ octobre 2024, et ce, pour une 
période provisoire, a souligné le 
ministre.
Pour rappel, selon une note émise 
par le Ministère de l’Intérieur et des 
Collectivités Locales le 1ᵉʳ octobre 
dernier, la décision a été prise de 
suspendre jusqu’à nouvel ordre la 
délivrance des cartes grises pour les 
véhicules de moins de 3 ans importés 
dans le cadre du décret exécutif 
23/74.

La vignette automobile s’achète 
désormais en ligne ! Cette 
digitalisation, promue par la 

loi de finances 2025, entend fluidifier 
un processus souvent perçu comme 
contraignant par les automobilistes 
Algériens.
Si cette nouvelle option promet un 
gain de temps considérable, elle 
soulève aussi des interrogations. 

L’achat numérique devient-il 
obligatoire pour tous ou reste-t-
il une alternative à la méthode 
traditionnelle ?
Nombreux sont les conducteurs qui 
s’interrogent sur cette transition 
numérique et ses implications 
concrètes. Peut-on encore acheter sa 
vignette auprès des points de vente 
physiques ? Doit-on obligatoirement 
passer par la plateforme en ligne ? 
Quel impact sur le contrôle routier 
? Des questions auxquelles nous 
apportons des éclaircissements dans 
cet article.
Achat de la vignette automobile en 
ligne : alternative ou obligation ?
Depuis hier, le 1ᵉʳ mars 2025, les 
propriétaires de véhicules ont la 

possibilité d’acheter leur vignette par 
voie électronique. Ce dispositif vise 
à simplifier la démarche et à éviter 
les déplacements vers les agences 
physiques.
Toutefois, cette modernisation ne 
signifie pas que l’achat en ligne 
devient la seule option disponible. 
Les automobilistes conservent la 
liberté de se procurer leur vignette 
via les points de vente habituels. 
Ainsi, ceux qui préfèrent les 
méthodes traditionnelles peuvent 
toujours acheter leur vignette sous 
format physique.
Cela dit, si l’option numérique est 
mise en place cette année, elle reste 
pour l’instant facultative. Il est 
cependant probable qu’à l’avenir, 

les autorités généralisent ce mode 
d’acquisition pour uniformiser les 
procédures et réduire les coûts liés à 
l’impression et à la distribution des 
vignettes physiques.
Vignette numérique 2025 : quel 
impact sur le contrôle routier ?
Pour ceux qui choisissent l’achat 
numérique, la vignette ne devra plus 
nécessairement être apposée sur le 
pare-brise. Les autorités pourront 
vérifier son existence à travers un 
système de contrôle électronique. 
Ce changement vise à faciliter 
la gestion administrative tout en 
garantissant que chaque véhicule est 
en conformité avec la réglementation 
en vigueur.
En revanche, ceux qui optent pour 

l’achat physique devront continuer 
à coller la vignette sur leur véhicule, 
sous peine d’éventuelles sanctions 
en cas de contrôle routier. Cette 
différence de traitement peut amener 
certains conducteurs à privilégier 
l’option numérique pour éviter les 
contraintes liées à l’affichage.
En attendant, chaque automobiliste 
peut choisir la méthode qui lui 
convient le mieux, en fonction de 
ses préférences et de ses habitudes. 
L’essentiel demeure inchangé, 
posséder une vignette valide reste 
obligatoire, quel que soit le mode 
d’acquisition choisi.
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SalaireS de marS 2025 :

 Une mesure exceptionnelle pour les fonctionnaires

Coup d’envoi de la campagne 
Ramadhan 2025 pour aider les 

plus démunis

ramadan 2025 :

Voici les nouveaux horaires 
de la CNR dans les 58 wilayas

Le coup d’envoi de la campagne 
“Ramadhan 2025” du programme 
“Banque Alimentaire Algérie” 

a été donné, samedi au stade Mahmoud 
Rouni d’El Annasser, dans la commune 
de Belouizdad (Alger), sous le slogan “La 
société civile au service de la solidarité 
nationale”.
Organisée par l’association “Sidra” 
sous la supervision de l’Observatoire 
national de la société civile (ONSC), 
cette campagne vise à apporter l’aide 
alimentaire à 10.000 familles démunies 
réparties sur 20 wilayas durant tout le 
mois de Ramadhan, et à encourager 
les initiatives de bienfaisance chez les 
différents acteurs de la société civile.
S’exprimant lors du coup d’envoi de 
cette campagne, le président de l’ONSC, 
Noureddine Benbraham, a fait savoir 
que cette initiative vise à renforcer les 
actions de solidarité durant le mois 

sacré et accompagner les associations 
activant sur le terrain au niveau local et 
de proximité.
Il a également mis en avant “la hausse du 
nombre de bénévoles cette année, grâce 
à l’usage des nouvelles technologies de 
communication pour mobiliser les jeunes, 
notamment les étudiants et les lycéens, en 
leur inculquant les valeurs de solidarité 
et d’entraide prônées par notre religion 
pour aider les plus démunis durant le 
mois sacré”.
De son côté, le président de l’association 
Sidra, Nassim Filali, a salué la forte 
participation des jeunes, expliquant 
cet engouement par “les campagnes de 
sensibilisation destinées aux jeunes pour 
promouvoir le principe de citoyenneté 
active et de bénévolat” à travers la 
participation à ces actions permettant 
aux jeunes de jouer un rôle actif dans la 
société.

En Algérie, les journées s’articulent 
au rythme du jeune et des prières 
durant le mois de Ramadan. 

Les horaires de travail et les activités 
quotidiennes sont ainsi ajustés pour 
s’adapter aux impératifs de cette période 
de l’année. Les administrations publiques, 
comme la Caisse Nationale des Retraites 
(CNR), ne font pas exception. Elles 
ajustent leurs plannings pour continuer 
à servir efficacement les retraités et leurs 
ayants droit.
Entre spiritualité et nécessités du 
quotidien, l’Algérie entière s’adapte, 
notamment les agences locales. 
Horaires aménagés, flexibilité accrue et 
encouragement à l’utilisation des services 
en ligne font partie des mesures mises en 
place pendant le Ramadan.
Voici les horaires d’ouverture des agences 
de la CNR durant le Ramadan 2025
Afin de garantir un service optimal 
tout en tenant compte des exigences 
du jeûne, la CNR a communiqué, à 
travers sa page Facebook, les nouveaux 
horaires appliqués durant tout le mois de 
Ramadan.
• Pour la majorité des wilayas 
du pays, les agences de la CNR seront 
ouvertes de 08h30 à 15h30 tout au long 
du mois de Ramadan ;
• Pour les wilayas du Sud, qui 
bénéficient traditionnellement d’horaires 
adaptés aux conditions climatiques et aux 
réalités locales, les agences accueilleront 
le public de 08h00 à 15h00 ;
Cette distinction concerne les wilayas 
suivantes : Adrar, Tamanrasset, Illizi, 
Tindouf, Béchar, Ouargla, Ghardaïa, 

Laghouat, Biskra, El Oued, Timimoun, 
Bordj Badji Mokhtar, OuledDjellal, Béni 
Abbès, In Salah, Touggourt, In Guezzam, 
Djanet, El M’Ghair et El Meniaa.
La CNR s’adapte pour mieux servir ses 
usagers durant le Ramadan
Ces horaires spécifiques permettent 
aux citoyens, notamment les retraités et 
leurs ayants droit, d’accéder aux services 
administratifs dans des conditions plus 
confortables. Ils s’inscrivent dans le cadre 
des aménagements habituels observés 
dans plusieurs institutions durant le 
mois de Ramadan. Visant à concilier 
obligations professionnelles et pratiques 
religieuses.
En parallèle, la CNR encourage les 
usagers à utiliser son application mobile, 
RetraiteDZ, durant ce mois de Ramadan 
(mais également tout au long de l’année). 
Ce portail permet d’effectuer diverses 
démarches à distance, notamment le 
renouvellement des documents et le 
suivi des dossiers, évitant ainsi les 
déplacements dans les agences physiques.
Enfin, pour suivre les actualités liées aux 
retraites en Algérie et recevoir toutes les 
mises à jour officielles. La CNR invite les 
citoyens à s’abonner à sa chaîne YouTube 
et à activer les notifications.

Dans une démarche 
visant à garantir la 
stabilité financière des 

fonctionnaires et à répondre à leurs 
besoins essentiels, notamment 
à l’approche du mois sacré du 
Ramadan, le gouvernement a 
décidé de procéder au paiement 
des salaires du mois de mars 2025 
via la méthode du « paiement à 
découvert« . Il s’agit du troisième 
mois consécutif où cette mesure 
exceptionnelle est appliquée, 
soulignant ainsi l’engagement des 
autorités à assurer la régularité 
des rémunérations malgré les 
contraintes budgétaires.
Selon une décision officielle du 
ministère des Finances, signée par 
la Direction générale du budget et 
la Direction générale du contrôle 
financier, un agrément exceptionnel 
a été accordé pour permettre 
le paiement des salaires des 
fonctionnaires et agents publics des 
administrations et établissements 
publics pour le mois de mars 
2025. Cette initiative est fondée 
sur plusieurs textes législatifs, 
notamment la loi organique n° 18-
15 du 2 septembre 2018 relative 
aux lois de finances, ainsi que les 
décrets exécutifs encadrant les 
modalités de gestion des dépenses 
publiques.
Le document officiel, consulté par 

plusieurs sources, précise que cette 
mesure s’inscrit dans une démarche 
proactive du gouvernement pour 
éviter tout retard dans le versement 
des salaires. « Cette décision reflète 
une vision économique responsable 
visant à préserver la stabilité 
sociale et à renforcer la confiance 
des citoyens dans les institutions 
financières de l’État », ont indiqué 
des experts financiers.
Un dispositif suivi par les instances 
de contrôle
Conformément à la première 
disposition du décret ministériel, 
cette autorisation est accordée à 
titre exceptionnel pour assurer le 
versement des salaires à découvert. 
La deuxième disposition précise 
que le paiement des rémunérations 
à découvert concerne les 
fonctionnaires des ministères 

et administrations publiques 
impactés par la restructuration 
gouvernementale, selon les 
documents officiels datés du 31 
décembre 2024.
Les services compétents, 
notamment les contrôleurs 
financiers sectoriels et les 
comptables publics, sont chargés de 
veiller au bon déroulement de cette 
opération en assurant le suivi des 
paiements, la mise à jour des fiches 
de paie et l’ajustement fiscal des 
opérations effectuées à découvert. 
Le document porte les signatures 
officielles des hauts responsables 
des finances publiques, M. Hadj 
Amri, directeur général du budget, 
et M. Hadj Mohamed Sebaa, 
directeur général du contrôle 
financier et de la comptabilité.
Une continuité de la mesure 

exceptionnelle initiée en janvier 
2025
Cette décision s’inscrit dans la 
continuité des mesures adoptées 
par le ministère des Finances 
depuis janvier 2025, où les salaires 
des fonctionnaires avaient déjà 
été réglés à découvert pour les 
mois de janvier et février. À la fin 
du mois de janvier, une première 
autorisation avait été accordée pour 
éviter tout retard dans le versement 
des salaires du mois de février 
2025, assurant ainsi un paiement 
sans interruption pour l’ensemble 
des agents du secteur public.
Les responsables des finances 
publiques avaient alors souligné 
que cette initiative était nécessaire 
pour pallier un éventuel manque 
de liquidités et garantir aux 
fonctionnaires une continuité de 
leurs revenus malgré les défis 
budgétaires.
Un défi économique en période de 
Ramadan
Cette mesure survient dans un 
contexte économique délicat, alors 
que le pays s’apprête à accueillir le 
mois sacré du Ramadan début mars 
2025. Durant cette période, les 
dépenses des ménages connaissent 
généralement une hausse 
significative, notamment pour 
l’achat de produits alimentaires 
et les préparatifs des festivités de 

l’Aïd.
En assurant le versement des salaires 
en temps voulu, le gouvernement 
cherche ainsi à éviter toute tension 
sociale et à préserver le pouvoir 
d’achat des fonctionnaires, qui 
représentent une part importante de 
la population active.
Toutefois, des économistes 
et observateurs financiers 
s’interrogent sur la viabilité d’un 
recours prolongé au paiement à 
découvert, une pratique qui pourrait 
à long terme affaiblir la trésorerie 
publique et générer des tensions 
budgétaires supplémentaires.
Un appel à une gestion budgétaire 
prudente
Si cette solution temporaire 
permet d’assurer la continuité des 
paiements et d’éviter des crises 
immédiates, elle pose néanmoins 
des défis sur le plan de la gestion 
budgétaire à moyen et long terme. 
Plusieurs spécialistes suggèrent 
des réformes structurelles pour 
optimiser les dépenses publiques 
et réduire la dépendance à des 
dispositifs d’urgence comme le 
paiement à découvert.
Le gouvernement devra donc, 
dans les mois à venir, trouver des 
solutions pérennes pour éviter 
que cette mesure ne devienne une 
norme et préserver la stabilité 
économique du pays.
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INDUSTRIE:
Signature de conventions-cadre entre la SIH et six Groupes 

industriels pour promouvoir la production locale

Sonelgaz et Baker Hughes examinent l’élargissement 
de leur partenariat

PÉTROLE ALGÉRIEN:
1 million de barils commandés par la plus grande raffinerie 

d’Afrique 

Des conventions-cadre ont 
été signées, dimanche à 
Alger, entre la Société 

d’investissement hôtelière (SIH) 
et six groupes industriels relevant 
du ministère de l’Industrie, en vue 
d’approvisionner des établissements 
hôteliers relevant de la SIH en divers 
produits et services industriels 
fournis par ces groupes publics, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Ces conventions-cadre dont la 
cérémonie de signature a été présidée 
par le ministre de l’Industrie, 
SifiGhrieb et s’inscrivant dans le 
cadre de la stratégie du ministère 
visant à renforcer le partenariat entre 
les différentes filières industrielles 
et à développer les chaînes 
d’approvisionnement nationales, 
ont été signées avec la Société 
Holding agro-industries (Agrodiv), 
le Holding Textiles et Cuirs GETEX 
, le Holding Algeria Chemical 
Specialities (ACS), Algerian General 
Mechanics AGM-Holding, Groupe 
Industries Locales (Divindus) et le 
Holding Equipements Electriques 
Electrodomestiques Electroniques 

(ELEC EL-Djazaïr).
Ces conventions visent à 
approvisionner les établissements 
hôteliers relevant de la SIH 
en divers services et produits 
industriels fabriqués localement, 
en vue de couvrir les besoins des 
établissements hôteliers en produits 
alimentaires de haute qualité et 
en produits textiles destinés à 
l’hôtellerie, tels que les couvertures, 
les serviettes et les rideaux, selon les 
normes en vigueur, ainsi que d’une 

large gamme de peintures adaptées 
aux usages hôteliers.
Il s’agit également des produits en 
bois et du mobilier hôtelier, dont 
les tables, les chaises, le mobilier 
des chambres et des restaurants, les 
ustensiles et accessoires d’hôtellerie, 
les couverts de table et les produits 
électroménagers et électroniques 
pour fournir aux hôtels des 
équipements modernes, ainsi que 
des pompes à eau afin d’assurer la 
continuité des services hôteliers dans 

les meilleures conditions.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le ministre 
de l’Industrie a insisté sur la 
nécessité d’améliorer la qualité des 
produits nationaux et de recourir à 
l’innovation, en conformité avec les 
normes en vigueur dans le domaine 
de l’hôtellerie, afin de garantir la 
compétitivité des produits algériens 
dans ce secteur stratégique.
Il a également appelé à “un suivi 
régulier de la mise en œuvre de 

cette convention, à travers une 
action commune entre la SIH et les 
groupes industriels, afin d’assurer 
l’approvisionnement des hôtels en 
produits de haute qualité et à des prix 
concurrentiels”.
Il a, en outre, souligné l’importance 
d”’élargir ce partenariat pour 
englober de nouveaux domaines, 
afin de renforcer la complémentarité 
ndustrielle et de soutenir l’économie 
nationale, en unissant les efforts 
du domaine industriel national, 
en exploitant les capacités de 
production locales et en renonçant 
progressivement aux importations”.
Cette convention traduit 
“l’engagement du ministère 
de l’Industrie à soutenir les 
entreprises nationales et à renforcer 
l’interconnexion entre les différents 
secteurs économiques, dans l’objectif 
de réaliser le développement durable 
et de créer une valeur ajoutée pour 
l’industrie nationale, notamment 
dans le secteur des services hôteliers, 
qui connaît une évolution rapide”, 
ajoute la même source.

Le PDG de Sonelgaz, Mourad 
Adjal, a reçu, lundi à Alger, 
le directeur exécutif pour la 

région Afrique de la compagnie Baker 
Hughes, Gianluca Ciricugno, avec 
lequel il a examiné l’élargissement 
des relations de coopération et de 
partenariat entre les deux parties, 
indique un communiqué du groupe 
public.
La rencontre intervient suite à la 
récente visite de travail de M. Adjal à 
Florence (Italie) où il a participé à la 
25e session de l’Assemblée annuelle 
de la compagnie Baker Hughes qui 
s’est tenue du 2 au 4 février dernier.
Lors de la rencontre qui s’est 
déroulée à la direction générale 

de Sonelgaz, M. Adjal a affirmé 
l’importance de “passer à la phase de 
renforcement du partenariat et de la 
coopération entre les deux parties”.
A cet effet, il a souligné l’importance 
de hâter la mise en place d’une 
équipe de travail conjointe entre 
Sonelgaz, Sonatrach et Baker 
Hughes qui veillera “à définir les 
axes d’élargissement du partenariat 
entre les trois parties et à élaborer 
une feuille de route claire et efficace 
permettant la concrétisation de 
cette coopération, notamment avec 
la disponibilité d’une plateforme 
adéquate consistant en la société 
Algesco, et la disposition des 
trois parties à œuvrer pour son 

élargissement de manière à soutenir 
la politique d’insertion nationale, à 
réduire la facture d’importation et à 
s’étendre vers le marché africain”.
De son côté, le directeur exécutif 
pour la région Afrique à la société 
Baker Hughes a salué le niveau 
de coopération et de coordination 
affiché par Sonelgaz pour soutenir 
et appuyer la coopération entres les 
deux parties.
Il a, en outre, fait part de son 
grand intérêt d’élargir le niveau de 
partenariat dans divers domaines, 
notamment industriel, saluant 
“l’expertise et l’expérience de 
Sonelgaz en la matière”, conclut le 
communiqué.

L’Algérie pousse les portes 
du marché nigérian du 
raffinage. Pour la première 

fois, la raffinerie de Dangote, la 
plus grande d’Afrique, va traiter 
le pétrole brut algérien. Selon la 
plateforme spécialisée « Attaqa », 
cette installation stratégique a passé 
commande d‘une cargaison d’environ 
un million de barils de mélange 
Sahara, le brut emblématique du 
pays. Le chargement est prévu pour 
mars 2025, marquant ainsi une 
avancée commerciale d’importance 
pour Sonatrach.
La raffinerie de Dangote, d’une 
capacité de 650 000 barils par 
jour, est présentée comme un 
projet majeur pour l’indépendance 
énergétique du Nigeria. Longtemps 
tributaires des importations de 

carburant, les Nigérians peuvent 
désormais transformer localement 
du brut issu de divers horizons.
L’achat du pétrole algérien s’explique 
par ses qualités reconnues, issu du 
champ de Hassi Messaoud, il affiche 
une faible teneur en soufre, un critère 
déterminant pour la production de 
carburants plus propres.
Cette première percée commerciale 
pourrait bien marquer le début 
d’un partenariat plus durable 
entre l’Algérie et le Nigeria. 
En s’implantant sur ce marché 
stratégique, Sonatrach ouvre une 
nouvelle voie pour ses exportations 
et démontre sa capacité à rivaliser 
avec les producteurs régionaux.
Un tremplin vers de nouveaux 
horizons : le pétrole algérien 
convoite la plus grande raffinerie 

d’Afrique
En effet, cette première vente 
ouvre la porte à une collaboration 
plus large. Si les essais s’avèrent 
concluants, d’autres expéditions 
pourraient suivre, renforçant ainsi 
la présence algérienne sur le marché 
ouest-africain.
Le choix de Dangote ne s’est pas 
fait au hasard. Le mélange Sahara 

se positionne comme un concurrent 
sérieux face aux bruts nigérians 
locaux et à d’autres pétroles 
importés. Son prix et sa qualité en 
font une option attractive pour les 
raffineurs soucieux d’optimiser leur 
production.
Cependant, les détails de la 
transaction restent confidentiels. 
Aucun montant n’a été révélé, et 

il est difficile d’évaluer l’impact 
financier direct pour Sonatrach. Mais 
au-delà des chiffres, c’est un signal 
fort que l’Algérie envoie au marché. 
Elle compte bien se diversifier 
et s’imposer comme un acteur 
incontournable sur le continent.
Avec cette percée au Nigeria, 
l’Algérie affirme ses ambitions 
en matière de pétrole. 
Traditionnellement tournée vers 
l’Europe, elle explore de nouveaux 
débouchés en Afrique subsaharienne. 
Cette stratégie s’inscrit dans une 
logique de diversification à long 
terme, notamment dans un contexte 
où les marchés européens se tournent 
progressivement vers les énergies 
renouvelables.
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Réunion de coordination sur 
l’aménagement et l’amélioration 

urbaine à Annaba

ANNABA / SIDI AMAR
Le Chef de daïra d’El-Hadjar 
sur le terrain pour s’enquérir 
de l’avancement des travaux

ANNABA / CHETAIBI
Une réunion pour répondre aux 
attentes des habitants d’El Azla

ANNABA / NOUVELLE VILLE 
‘’BENMOSTEFABENAOUDA’’
Le wali-délégué en sortie 

d’inspection des projets en cours

Le wali de Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé, hier,  une 
réunion de coordination consacrée 

à l’évaluation de l’état d’avancement des 
projets d’aménagement et d’amélioration 
urbaine dans la commune. En présence de 
plusieurs responsables, dont le secrétaire 
général de la wilaya, le chef de cabinet, le 
chef de daïra par intérim, le président de 
l’APC d’Annaba ainsi que les directeurs 
de l’urbanisme, des travaux publics, des 
ressources en eau et de la culture, les 
discussions ont porté sur les différentes 
opérations en cours et les actions à 
entreprendre pour améliorer le cadre de 
vie des citoyens.
Lors de cette rencontre, les rapports des 
directeurs concernés ont mis en lumière 
les avancées réalisées ainsi que les défis 
à relever. Le wali a insisté sur la nécessité 
d’accélérer l’achèvement des chantiers 
en cours et de veiller au lancement des 

projets programmés, notamment ceux 
liés aux infrastructures urbaines. Il a 
également souligné l’importance de la 
réhabilitation des espaces verts et des 
jardins publics, ainsi que l’amélioration 
du paysage urbain à travers la restauration 
des bâtiments anciens. Par ailleurs, il a été 
question de la mise en œuvre des travaux 
d’aménagement des routes communales 
et des trottoirs, inscrits au programme de 
l’année 2025, ainsi que de l’élaboration de 
fiches techniques pour les cités nécessitant 
une prise en charge prioritaire.
Le wali a également insisté sur la 
coordination entre les différents 
intervenants, notamment Sonelgaz, 
les services des ressources en 
eau, de l’assainissement et des 
télécommunications, afin d’assurer une 
exécution harmonieuse des projets. Cette 
réunion s’inscrit dans une démarche 
globale visant à moderniser la ville et à 
offrir aux habitants un environnement 
urbain plus agréable et fonctionnel.

Le Chef de daïra d’El-Hadjar a 
effectué  une visite de terrain à 
Sidi Amar afin de s’assurer de 

l’évolution de plusieurs chantiers en cours. 
Cette démarche fait suite aux instructions 
du wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
qui insiste sur le suivi rigoureux des projets 
de développement dans la commune.
Parmi les travaux inspectés figurent la 
réhabilitation de l’ancien siège de la 
mairie, l’embellissement des façades 
des quartiers 920 et 508, ainsi que le 
revêtement des routes au centre de Sidi 
Amar. Un autre projet important concerne 
l’aménagement d’un marché de proximité 

pour les fruits et légumes, qui vise à 
améliorer l’accès aux produits frais et à 
soutenir le commerce local.
Lors de cette visite, les responsables ont 
échangé avec les équipes sur le terrain 
et pris note des éventuelles contraintes 
rencontrées. Ils ont rappelé l’importance 
de respecter les délais et de livrer des 
infrastructures de qualité, répondant 
aux attentes des habitants. Les riverains, 
attentifs à ces projets, espèrent une 
accélération des travaux afin d’en profiter 
au plus vite.Cette tournée vise à améliorer 
le cadre de vie à Sidi Amar, où plusieurs 
initiatives sont en cours pour moderniser 
les infrastructures et renforcer les services 
de proximité.

Présidée par le chef de daïra, Walid 
Zernadji, une réunion de travail 
a eu lieu au siège de la daïra de 

Chetaïbien vue d’examiner la situation 
de la localité ‘’ El Azla’’ et identifier les 
besoins prioritaires de ses habitants. La 
rencontre, a réuni plusieurs responsables 
locaux, dont le vice-président chargé des 
travaux publics, le secrétaire général de 
la commune, le représentant local d’El 
Azlaainsi que des chefs de services et 
un membre de la société civile.L’objectif 
de cette réunion était de dresser un 

état des lieux des infrastructures et des 
services, tout en relevant les principales 
insuffisances qui impactent la vie 
quotidienne des habitants. Accès aux 
réseaux de base, voirie, électricité, eau 
potable : autant de préoccupations qui 
ont été évoquées au cours des échanges. 
Un plan d’action devrait être défini afin 
de répondre aux urgences et d’améliorer 
progressivement le cadre de vie dans cette 
localité.Cette démarche s’inscrit dans 
une volonté de renforcer la proximité 
entre l’administration et les citoyens, en 
veillant à une prise en charge plus efficace 
des préoccupations locales.

Considérant l’importance du secteur 
de l’éducation nationale et soucieux 
de veiller à ce que la scolarisation 

des élèves se déroule dans les meilleures 
conditions possibles, le wali-délégué de 
la nouvelle ville ‘’BenmostefaBenaouda’’ 
a effectué une sortie sur terrain pour 
inspecter les projets affiliés au secteur 
de l'éducation nationale. En marge de 
la sortie de terrain,  le wali-déléguéa 
examiné,  hier tôt,  dans la matinée une 
école primaire en cours de réalisation dans 
la région ‘’Chettab Abdellah’’à Kharraza; 

accompagné par les cadres et chefs de 
projet, des instructions ont été donnée aux 
chefs de projet afin de redoubler d’effort 
afin de finaliser les dernières retouches et  
permettre la réception de  ce projet dans 
les délais impartis.La présence du wali-
délégué sur terrain était de s’assurer que 
les moyens nécessaires étaient mobilisés 
de manière adéquate à l’effet de garantir 
la qualité des infrastructures éducatives. 
Cette visite démontre clairement l’intérêt 
accordé à l’exécution de ses engagements 
envers le secteur de l’éducation nationale.

SihemFerdjallah

S.Y

S.Y
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Les services de la wilaya 
d’Annaba à l’écoute des citoyens

ANNABA/ PROTECTION CIVILE
Journées de sensibilisation 

contre les dangers du gaz et le 
monoxyde de carbone au centre 

de formation professionnelle 
d’ElHadjar

ANNABA /ACCIDENTS DE LA ROUTE
Sous le slogan

 ‘’ Pour un ramadhan 
sans accident’’,la sûreté 

et la gendarmerie nationale 
sensibilisent les automobilistes

ANNABA / EL BOUNI
Situation sécuritaire : 
Intervention renforcée 

de la 3ème sûreté urbaine

Dans le cadre de la poursuite de 
l’écoute des préoccupations des 
citoyens et de la recherche de 

solutions adaptées, les services de la 
wilaya de Annaba ont reçu, hier lundi, 
un groupe de citoyens afin d’examiner 
leurs doléances. Lors de cette rencontre, 
les responsables ont prêté une oreille 
attentive aux préoccupations soulevées 
et ont exprimé leur engagement à prendre 

les mesures nécessaires pour améliorer 
la situation des personnes concernées. 
L’initiative a été supervisée par le wali, 
Abdelkader Djellaoui, en collaboration 
avec les services administratifs de la 
wilaya et la circonscription administrative 
‘’BenmostefaBenaouda’’. Cette démarche 
s’inscrit dans la volonté des autorités 
locales de renforcer le dialogue avec les 
citoyens et de répondre efficacement à 
leurs attentes.

La protection civile de la wilaya 
d’Annaba a organisé, hier, une 
journée d’étude et de sensibilisation 

sur les dangers du gaz au niveau du centre 
de formation professionnelle d’El Hadjar. 
En effet, cette campagne entre dans le 
cadre d’un programme d’information, de 
sensibilisation et de prévention contre les 
intoxications au monoxyde de carbone, 
sur les risques des gaz brûlés, notamment 
le monoxyde de carbone, durant cette 
période de froid où les chauffages sont très 
utilisés. Des brochures, des dépliants, des 
prospectus et des autocollants appelant 
et incitant à la prudence seront distribués 
pour la circonstance. Des explications 
ont été données aux étudiants relatives 
aux risques d’appareils non reliés à 
une conduite d’évacuation (chauffage, 
chauffe-eau), l’obstruction des bouches 
de ventilation et de cheminées, la 

conformité des installations intérieures 
et des colonnes montantes et la conduite 
à tenir face aux dangers d’explosion 
et d’intoxication par le monoxyde de 
carbone seront ainsi données aux élèves.

Les services de la sûreté de 
wilaya, en collaboration avec la 
gendarmerie nationale ont lancé 

une campagne de sensibilisation auprofit 
des usagers de la routeau niveau du axes 
routiers important et des barrages fixes 
sous le thème ‘’ Tous pour un ramadhan 
sans accident’’. En effet, les accidents de 
la route provoquent des drames humains 
effroyables qui sont liés à l’inconscience et 
au manque de civisme de certains, surtout 
à l’approche de l’Iftar où les conducteurs 
sont souvent de rejoindre leurs domiciles. 
En application du programme tracé, par 
la sûreté de la wilaya,  au titre de cette 
campagne, notamment la réduction 
des accidents de la route, à travers 
l’intensification de l’action préventive 
et la prise de mesures coercitives, les 

éléments de ce corps veillent à sensibiliser 
les citoyens à l’importance du respect du 
code de la route, ainsi qu’à l’élévation 
du degré de conscience des conducteurs, 
en mettant en exergue leur responsabilité 
à l’égard des autres usagers de la route, 
et les sensibiliser quant au nécessaire 
respect des règles de la circulation 
routière, notamment les infractions 
dangereuses, à l’instar de l’excès de 
vitesse, des dépassements dangereux, 
du non-respect de la distance de sécurité 
et des manœuvres dangereuses.Des 
dépliants sur les règles de bonne conduite 
et les conséquences de l’excès de vitesse, 
des manœuvres dangereuses et du non-
respect de la distance de sécurité, seront 
distribués lors de cette campagne de 
sensibilisation.

Une large opération policière a été 
menée par les services de la 3ᵉ 
sûreté urbaine de Bouzaâroura, à 

Bouni, afin de lutter contre la criminalité 
et d’assurer la sérénité des habitants. 
Cette intervention, qui s’est déroulée 
le week-end dernier, a ciblé plusieurs 
quartiers du secteur.Les policiers ont 
procédé à de nombreuses vérifications, 
passant au crible plusieurs individus 
et véhicules en circulation. Plusieurs 
arrestations ont marqué cette action 
sécuritaire, notamment des personnes 
recherchées par la justice et des suspects 
impliqués dans des affaires de stupéfiants 
et de détention d’armes blanches.Par 
ailleurs, des infractions routières ont été 
relevées et du matériel prohibé a été saisi, 
notamment des quantités de drogue, des 
comprimés psychotropes et des sommes 
d’argent issues de trafics illicites.Les 
services de sûreté de la wilaya d’Annaba 

poursuivent leurs efforts pour lutter 
contre la délinquance et garantir un 
climat serein. Ces interventions visent à 
dissuader les comportements criminels 
et à protéger la population contre toutes 
formes de menaces.D’autres opérations 
similaires seront menées dans les jours à 
venir pour renforcer la sécurité et prévenir 
les actes illégaux.

SihemFerdjallah

Imen.B

Imen.B
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Dans le cadre de la 
mise en œuvre des 
directives du Président 

de la République et des objectifs 
stratégiques de l’entreprise, la 
Direction opérationnelle des 
Télécommunications d’Annaba 
a accéléré le déploiement de 
la fibre optique et la poursuite 
de la modernisation de ses 

infrastructures pour répondre aux 
besoins croissants des utilisateurs 
en matière de connectivité. Depuis 
le lancement de l’opération, près 
de 2940,48 kilomètres de fibre 
optique ont été posés à travers 
la région, permettant ainsi une 
couverture étendue et un accès à des 
services internet de qualité.  Selon 
les statistiques de l’exercice 2024, 
le nombre d’abonnés de la fibre 
optique s’est élevé à 47.807, et au 

mois de février 2025 le nombre est 
passé à 58.049 abonnés illustrant 
un rythme de déploiement soutenu 
et une croissance continue. Aussi, 
dans le cadre de la modernisation 
du réseau internet soit un total de 
100.128 clients ont bénéficié de 
la modernisation de leurs accès 
et 24.178 nouveaux abonnés ont 
étés enregistrés en décembre 
2024, grâce au développement de 
la technologie FTTH (Fiber to the 

Home) dans les zones dépourvues 
de réseau. Ainsi, le nombre total de 
clients FTTH, entre modernisation 
et développement a atteint 124.306 
clients en fin d’année 2024. Cette 
avancée marque une amélioration 
significative de la qualité du 
service et une connectivité toujours 
plus rapide. Grâce à la technologie 
du FTTH les utilisateurs peuvent 
désormais profiter de connexions 
ultra-rapides atteignant 1,2 gigabit 

par seconde, un véritable atout 
pour le développement numérique 
de la région.

ANNABA / ALGÉRIE TÉLÉCOM : 
Selon la direction opérationnelle des Télécommunication :   
Accélération du déploiement et de la modernisation des 

infrastructures des télécommunications dans plusieurs cités 
Mazouzi Fatma Zohra   

À Annaba, le mois de 
Ramadan rime souvent 
avec un véritable casse-

tête en matière de transport. Chaque 
année, les citoyens sont confrontés 
à un manque criard de moyens de 
déplacement, en particulier aux 
heures de pointe. Dès l’après-

midi, la circulation devient 
plus dense et la disponibilité 
des bus et taxis se réduit 
considérablement, compliquant 
ainsi les déplacements et créant 
des désagréments aux travailleurs 
et étudiants. La situation se 
détériore davantage à l’approche 
de l’heure du ftour, moment où la 
majorité des conducteurs cessent 

leur activité pour rentrer chez 
eux, laissant de nombreux usagers 
bloqués dans la rue. Les arrêts de 
bus se remplissent rapidement, 
tandis que les taxis désertent les 
stations ou bien se font rares, 
obligeant certains à parcourir de 
longues distances à pied. Cette 
pénurie de transport accentue 
également les embouteillages, 

aggravés par une conduite parfois 
précipitée et un non-respect du 
code de la route dans l’urgence 
de rejoindre son domicile avant la 
rupture du jeûne.
Face à cette problématique 
récurrente, de nombreux citoyens 
interpellent les autorités locales 
pour mettre en place des solutions 
adaptées. Parmi les mesures 

suggérées figurent l’augmentation 
du nombre de bus en circulation, 
un meilleur aménagement des 
horaires de transport en fonction 
des besoins spécifiques du 
Ramadan et un renforcement du 
contrôle du trafic pour éviter le 
chaos routier.
Si certaines initiatives ont été 
prises par le passé pour améliorer 
la situation, le manque de 
transport en période de Ramadan 
reste un défi majeur à Annaba. 
Les habitants espèrent des actions 
concrètes afin d’assurer des 
déplacements plus fluides et moins 
stressants durant ce mois sacré.

ANNABA / TRANSPORT : 
Le déficit en moyens de transport complique 

la circulation pendant le Ramadan
Sihem Ferdjallah 

Une caravane de solidarité, 
chargée de 40 tonnes 
d’aides humanitaires, a 

pris la route depuis Annaba en 
direction de Gaza. Organisée par 
le comité local du Croissant-Rouge 
Algérien (CRA), cette initiative 
s’inscrit dans un élan national 
de soutien au peuple palestinien, 

durement éprouvé par l’agression 
israélienne.
Placée sous le haut patronage 
du wali d’Annaba, la caravane 
transporte des denrées 
alimentaires, du matériel médical 
et des médicaments, répondant aux 
besoins urgents des habitants de 
Gaza. Les aides ont été acheminées 
vers le dépôt national du CRA à 
Alger, avant leur transfert vers 

le territoire palestinien. Cette 
action humanitaire montre la 
solidarité indéfectible de l’Algérie 
envers la Palestine, une cause 
profondément ancrée dans la 
conscience nationale. Le président 
du comité local du CRA a souligné 
que cette campagne est le fruit de 
trois semaines de mobilisation 
intense. Par ailleurs, durant le mois 
de Ramadhan, le CRA prévoit 

d’autres actions de solidarité à 
travers tout le pays. À Annaba, 
des restaurants ‘’Rahma’’ seront 
ouverts pour offrir des repas 
aux jeûneurs démunis et aux 
passants, tandis que 2.500 paniers 
alimentaires seront distribués aux 
familles les plus vulnérables. Face 
aux souffrances des Palestiniens, 
l’Algérie souhaite continuellement 
apporter un soutien humanitaire 

constant et en défendant leur cause 
sur la scène internationale.

ANNABA / CROISSANT ROUGE ALGÉRIEN : 
Une caravane humanitaire algérienne à destination de Gaza

S.Y

Les habitants de la cité 687 
logements à Annaba vivent 
une situation difficile 

en plein mois de Ramadan, 
confrontés à une coupure d’eau 
qui dure depuis plusieurs jours. 
Cette pénurie affecte lourdement 

leur quotidien, rendant encore 
plus éprouvantes les préparations 
du ftour et les besoins essentiels 
d’hygiène, alors que la demande 
en eau est plus élevée durant 
cette période.
Face à cette situation, les 
résidents expriment leur colère 
et leur frustration, dénonçant 

un manque de communication 
et de solutions concrètes de la 
part des autorités concernées. 
Certains sont contraints de 
parcourir de longues distances 
pour s’approvisionner en 
eau auprès des cités voisines 
ou de recourir à l’achat de 
bidons, ce qui représente une 

charge supplémentaire pour de 
nombreuses familles.
Les habitants interpellent les 
services de la SEATA et les 
autorités locales afin qu’une 
solution rapide soit trouvée. Ils 
demandent la mise en place d’un 
approvisionnement temporaire 
par camions-citernes en attendant 

le rétablissement normal du 
réseau. Cette coupure prolongée 
en pleine période de jeûne met en 
lumière l’urgence d’une gestion 
plus efficace des ressources en 
eau et d’un suivi rigoureux des 
pannes qui affectent les quartiers 
d’Annaba.

ANNABA / CITÉ 687 LOGEMENTS (SAFSAF) : 
Privés d’eau depuis le début du mois de Ramadhan, les 
résidents réclament la reprise de l’alimentation en eau
Sihem Ferdjallah 

Un drame s’est produit, 
avant-hier, au niveau de 
la station de bus ‘’Kouch 

Noureddine’’, où une fillette de 
4ans a été percutée violemment  

par un bus de transport urbain 
selon un communiqué de la 
protection civile. En effet, La 
victime qui présentait de multiples 
fractures est morte sur le coup, elle 
a été transférée à la morgue d’Ibn 

Rochd après avoir été examiné par 
le médecin de la protection civile 
tandis qu’une enquête a été ouverte 
par les éléments de la sécurité pour 
déterminer les circonstances de 
cet accident. Les témoins de la 

scène et la famille du défunt ont 
été sous le choc.  Aujourd’hui, 
plus que jamais, la famille, l’école, 
les associations et les médias sont 
vivement appelés à focaliser sur 
l’éducation en matière de sécurité 

routière. Davantage d’efforts 
collectif devront être fournis 
afin de responsabiliser les jeunes 
usagers de la route, qu’ils soient 
piétons, cyclistes, motocyclistes, 
passagers d’une voiture ou futurs 
automobilistes.  Puisque, des vies 
humaines perdues, des handicaps 
physiques, des traumatismes 
psychologiques, des familles 
endeuillées et d’importantes 
dépenses pour l’état et le citoyen 
sont les conséquences imparables 
de la délinquance routière. 

ANNABA / FAITS DIVERS : 
Une fillette de quatre (4) ans, fauchée par un 

bus, décède sur le coup
Imen.B



Guerre en Ukraine 
Les alliés européens de Kiev renforcent leur soutien 

face à la pression américaine

Cyclone Garance 
Sur l’île de La Réunion, « défigurée », 90 000 

foyers toujours sans électricité

Le premier ministre 
britannique, Keir Starmer, 
a souligné l’importance du 

soutien américain pour défendre 
la paix en Europe, alors que l’UE 
prépare un plan de réarmement, 
selon le monde fr.
Les alliés européens de Kiev ont 
resserré les rangs, dimanche 2 mars, 
à Londres pour soutenir l’Ukraine, 
en s’engageant à faire plus pour 
la sécurité en Europe et à s’armer 
davantage, tout en insistant sur la 
nécessité de conserver un fort soutien 
des Etats-Unis.
« L’Europe doit faire le gros du 
travail, mais pour défendre la paix 
sur notre continent, et pour réussir, 
cet effort doit être fortement soutenu 
par les Etats-Unis », a déclaré à 
l’issue de la rencontre son hôte, le 
premier ministre britannique, Keir 
Starmer. « Plus de pays européens 
vont augmenter leurs dépenses de 
défense », a assuré à des journalistes 

le secrétaire général de l’OTAN, 
Mark Rutte, saluant une « très bonne 
nouvelle ».
« Nous devons urgemment réarmer 
l’Europe », a lancé, pour sa part, 
la présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der Leyen. 
Elle présentera pour cela « un plan 
global sur la manière de réarmer 
l’Europe » lors du sommet spécial 
de l’Union européenne (UE) sur la 
défense prévu jeudi à Bruxelles, en 
prônant d’augmenter les dépenses 
de défense « sur une période 
prolongée».
Les 18 dirigeants de pays alliés de 
Kiev, réunis autour du président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky, ont 
évoqué le besoin de « garanties de 
sécurité globales » pour l’Ukraine 
dans l’avenir, qui vont de « la survie 
économique à la résilience militaire 
», selon Mme von der Leyen.
La réunion était l’occasion pour 
eux d’apporter leur soutien à M. 

Zelensky, quarante-huit heures à 
peine après sa vive altercation avec 
son homologue américain, Donald 
Trump, à la Maison-Blanche. Ce 
dernier lui avait reproché de « s’être 
mis en très mauvaise posture » et lui 
avait ordonné de faire la paix avec la 
Russie, faute de quoi les Etats-Unis 
le laisseraient « tomber ». 
Assis au côté du président ukrainien, 
chaleureusement salué à son arrivée 
par plusieurs dirigeants présents, M. 
Starmer l’a assuré du soutien, « aussi 
longtemps qu’il le faudra », de tous 
les dirigeants assis « autour de cette 
table ». Etaient notamment présents 
le président français, Emmanuel 
Macron, le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, les chefs de gouvernement 
italien, Giorgia Meloni, polonais, 
Donald Tusk, ou canadien, Justin 
Trudeau.
L’Ukraine est « victime des 
agressions russes, et cette vérité 
demeure inébranlable pour tous », 

a martelé M. Scholz, dont le pays 
est le deuxième fournisseur d’aide 
à Kiev depuis l’invasion russe, 
derrière les Etats-Unis, avec un 
total de 44 milliards d’euros. Disant 
avoir « parlé plusieurs fois avec le 
président Trump », Mark Rutte a, lui, 
assuré : « Les Etats-Unis font partie 
de l’OTAN, ils sont engagés dans 
l’OTAN. »

Face au président russe, Vladimir 
Poutine, il s’agit d’envoyer le 
message « que l’Occident n’a pas 
l’intention de capituler devant son 
chantage et son agression », a déclaré 
M. Tusk, soulignant que « tout doit 
être fait pour garantir que l’Europe 
et les Etats-Unis parlent d’une seule 
voix ».

Même si nous étions 
préparés, le cyclone a été 
très puissant », a déclaré 

le ministre de l’intérieur, Bruno 
Retailleau, en promettant « deux 
vagues de renforts nationaux (…) 
pour venir en aide à la population 
», avec une centaine de pompiers, 
selon le monde fr.
Deux jours après le passage du 
cyclone Garance sur l’île de La 
Réunion, qui a tué quatre personnes, 
l’heure est au début des travaux de 
nettoyage et de déblaiement. Les 
réseaux électriques continuent 
d’être progressivement remis en 
route, dimanche 2 mars.
« 90 000 clients, soit 21 % des 

abonnés, sont toujours privés 
d’électricité, a fait savoir la 
préfecture de La Réunion. Quatre 
lignes haute tension ont été rétablies 
dans l’Est et le Nord, la ville de 
Cilaos a été réalimentée et [pour] 
Saint-Benoît [c’]est en cours », a-t-
elle précisé dans un communiqué 
publié à 19 heures (16 heures à 
Paris).
Près de 65 000 personnes, soit 8 % 
de la population, subissent encore 
des coupures totales d’eau courante, 
a détaillé la préfecture, qui a ajouté 
que « 309 375 personnes (36 %) 
subissent des coupures d’eau et des 
perturbations dans l’accès à l’eau 
». Soixante citernes d’eau ont été 

déployées par les communes dans 
les quartiers concernés par l’arrêt 
de la distribution et la distribution 
d’eau embouteillée s’organise dans 
les secteurs les plus touchés, a 
précisé la préfecture.
Environ 96 000 abonnés n’ont 
plus accès à la téléphonie fixe ni 
à Internet et 32 % du réseau de 
téléphonie mobile est encore touché 
par la détérioration des sites relais, 
selon le communiqué.
La route du littoral reliant l’ouest 
au nord de l’île a été rouverte à 
la circulation à la mi-journée. 
Construit en partie sur la mer, cet 
axe majeur de circulation était 
fermé depuis jeudi soir.

Renforts et acheminement de 
matériel
« Même si nous étions préparés, 
le cyclone a été très puissant », a 
déclaré le ministre de l’intérieur, 
Bruno Retailleau, dans Le 
Figarodimanche. Il a redit que « 
deux vagues de renforts nationaux 
sont prévues pour venir en aide à 
la population », avec une centaine 
de pompiers en provenance de 
Mayotte, acheminant 5 tonnes 
de matériel, ainsi qu’un escadron 
de gendarmerie, avant lundi, « 
100 [membres du] personnel de 
la Sécurité civile » arrivant de 
l’Hexagone.
A la suite du passage du cyclone, 

« brutal et puissant », l’île, qui 
compte plus de 880 000 personnes, 
reste « défigurée », selon le préfet. 
De nombreuses localités ont non 
seulement été traversées par des 
vents violents, mais aussi par des 
coulées de boue provenant des 
rivières en crue ou des ravines se 
jetant dans l’océan.
 « Il va y avoir beaucoup de travaux 
de remise en état : beaucoup de 
routes sont encombrées par des 
branchages, voire par des arbres en 
travers de la route, des routes sont 
inondées, des routes sont coupées, 
emportées, des ponts sont coupés 
», a alerté dès vendredi le préfet de 
l’île, Patrice Latron.

L’attaque a frappé un marché 
près d’El-Fasher (Etat du 
Darfour du Nord), dans 

l’ouest du Soudan. Depuis plusieurs 
semaines, les paramilitaires des 
Forces de soutien rapide mènent 
une offensive contre l’armée dans 
cette région, selon le monde fr
Après l’attaque du camp de Zamzam 
il y a quelques semaines, des civils 
sont à nouveau frappés dans l’ouest 
du Soudan. Au moins six personnes 
ont été tuées dimanche dans un 
bombardement à l’artillerie contre 
un marché bondé près d’El-Fasher, 
la capitale du Darfour du Nord, dans 
l’ouest du Soudan, ont rapporté des 
secouristes bénévoles. L’attaque, 

survenue près du camp de déplacés 
Abou Chouk, a été imputée aux 
paramilitaires des Forces de soutien 
rapide (FSR) par le réseau local des 
« cellules d’intervention d’urgence 
», formé de bénévoles coordonnant 
l’aide dans le pays en guerre.
« Elle a frappé un marché bondé, 
où les civils faisaient leurs courses 
pour le ramadan », le mois de jeûne 
musulman, a-t-il ajouté, faisant état 
de « six civils tués » et d’un nombre 
indéterminé de blessés. Le ramadan 
a commencé samedi au Soudan, 
pays pauvre d’Afrique de l’Est, 
ravagé depuis 2023 par une guerre 
entre les FSR aux ordres du général 
Mohammed Hamdan Daglo, dit « 

Hemetti », et l’armée menée par le 
général Abdel Fattah Al-Bourhane, 
dirigeant de facto du pays.
Famine dans les camps
Les FSR, qui ont pris le contrôle de 
la quasi-totalité de la vaste région 
occidentale du Darfour, assiègent 
El-Fasher, qui est toujours sous 
contrôle de l’armée et de milices 
alliées. La guerre au Soudan a 
fait des dizaines de milliers de 
morts, déraciné plus de 12 millions 
personnes et poussé des millions 
d’autres au bord de la famine.
Dans la région autour d’El-Fasher, 
la famine s’est installée dans trois 
camps de déplacés – Zamzam, 
Abou Chouk et Al-Salam – et 

devrait s’étendre à cinq autres 
zones, y compris la ville elle-même, 

selon une évaluation soutenue par 
l’ONU.
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Soudan 
Au Darfour, au moins six civils tués dans 

le bombardement d’un marché



Syrie: 

un comité chargé de rédiger un projet de déclaration 
constitutionnelle

iran : 

le Parlement révoque le ministre de l’Économie

France :

 face au revirement américain, Macron relance le débat sur 
une dissuasion européenne

DAMAS : Le président syrien 
par intérim, Ahmad al-
Chareh, a chargé un comité 

d’experts de rédiger un projet de 
déclaration constitutionnelle pour « 
construire un État de droit » durant 
la phase de transition en Syrie après 
la chute de Bachar al-Assad.
Ce comité de sept membres, dont 
deux femmes, devra rédiger « la 
déclaration constitutionnelle pour 
la phase de transition » en Syrie, 
a indiqué un communiqué de la 
présidence.
Cette décision tient compte « 
des aspirations du peuple syrien 
à construire son État de droit et 
des résultats de la conférence de 
dialogue national syrien », a affirmé 
la présidence.
Le comité “soumettra ses 
propositions au président”, ajoute le 

texte, sans fournir de calendrier.
Le comité comprend notamment 
Abdel Hamid al-Awak, titulaire d’un 
doctorat en droit constitutionnel 
et enseignant dans une université 
en Turquie, Yasser al-Houweilich, 

doyen de la faculté de droit de 
l’université de Damas, Ismaïl al-
Khalfane, titulaire d’un doctorat 
en droit international et doyen de 
la faculté de droit de l’université 
d’Alep, Mohammed RedaJalkhi, 

titulaire d’un doctorat en droit 
international, et BahiyaMardini, une 
journaliste titulaire d’un doctorat en 
droit qui vit en Grande-Bretagne.
Tenue mardi à Damas, la conférence 
de dialogue national a tracé les 
grandes lignes du futur État, 
insistant sur le désarmement des 
groupes armés, la mise en œuvre de 
la justice transitionnelle et l’ancrage 
des valeurs de liberté dans le pays.
Il s’agissait d’une démarche inédite 
dans ce pays qui sort de près de 
quatorze ans de guerre civile 
déclenchée par la répression du 
soulèvement prodémocratie de 2011.
Ses participants ont aussi exhorté 
les autorités à « former un comité 
constitutionnel pour rédiger un 
projet de constitution (...) qui ancre 
les valeurs de justice, de liberté, 
d’égalité et fonde un État de droit ».

Chef du groupe radical islamiste 
Hayat Tahrir al-Sham, il avait estimé 
que l’élaboration d’une nouvelle 
constitution pour remplacer celle 
en vigueur sous le pouvoir d’Assad, 
abolie par les nouvelles autorités, 
pourrait prendre jusqu’à trois ans.
Il avait aussi jugé qu’il faudrait 
au pays de quatre à cinq ans pour 
organiser des élections, après la 
dissolution du Parlement élu sous le 
pouvoir déchu.
L’annonce de la création du comité 
intervient alors que la formation 
d’un nouveau gouvernement est 
en cours pour succéder au cabinet 
provisoire mis en place pour diriger 
le pays jusqu’au 1ᵉʳ mars.
Le président Bachar al-Assad a fui 
en Russie après la prise de Damas 
par l’alliance dirigée par M. Chareh.

TEHERAN : Le Parlement 
iranien a révoqué 
dimanche le ministre de 

l’Économie lors d’une motion 
de censure, dans un contexte de 
forte dépréciation de la monnaie 
nationale face au dollar et d’une 
inflation galopante qui étrangle 
les ménages.
Le ministre de l’Économie et des 
Finances, AbdolnasserHemmati, 
en poste depuis août et tenu 
responsable de la rapide 
dégradation de la conjoncture, 
était visé depuis mercredi par une 
procédure destinée à le démettre 
de ses fonctions.
À l’issue d’un vote, « 182 
députés sur 273 » se sont 
prononcés « pour la révocation 
» du ministre, a indiqué le 

président du Parlement iranien, 
Mohammad-BagherGhalibaf, 
lors d’une retransmission à la 
télévision d’État.
Il s’agit de la seconde fois 
depuis 2018 qu’un ministre de 
l’Économie est démis de ses 
fonctions par le Parlement.
Les députés opposés au 
limogeage de M. Hemmati ont 
notamment fait valoir que la 
décision, qui intervient à la veille 
du Nouvel An persan (20 mars), 
déstabiliserait encore plus le 
marché.
Les congés de Norouz, équivalent 
aux fêtes de Noël et du Nouvel 
An en Occident, mettent chaque 
année le pays à l’arrêt.
Dans une ambiance quelque 
peu houleuse, des députés ont 

multiplié à tour de rôle, dimanche, 
leurs reproches à l’encontre du 
ministre de l’Économie.
- « Plus les moyens » -
« La population ne peut supporter 
une nouvelle vague d’inflation 
et la hausse du prix des devises 
étrangères », qui renchérit le coût 
des importations, a fustigé l’un 
d’eux, RouhollahMotefakker-
Azad.
De son côté, une députée, 
FatemehMohammadbeigi, s’est 
emportée : « Les gens n’ont 
même plus les moyens d’acheter 
des médicaments. »
« Le plus gros problème pour 
l’économie est l’inflation. 
Elle est chronique et touche 
l’économie depuis des années 
», s’est défendu le ministre 

AbdolnasserHemmati, qui a 
été un temps gouverneur de la 
Banque centrale.
Depuis 2019, l’inflation en Iran 
est supérieure à 30 % par an, 
selon les chiffres de la Banque 
mondiale.
Elle a atteint 44,5 % en 2023, 
d’après cette institution qui a son 
siège à Washington. Le chiffre 
pour l’année dernière n’est pas 
connu.
La dépréciation de la monnaie 
iranienne, le rial, s’est quant à 
elle intensifiée depuis la chute 
en décembre du président syrien 
Bachar al-Assad, dont l’Iran était 
le principal allié.
Elle s’est encore accélérée 
depuis le retour, en janvier, à la 
Maison Blanche du président 

américain Donald Trump, dont le 
premier mandat avait été marqué 
en 2018 par le retrait unilatéral 
d’un accord international avec 
Téhéran sur son programme 
nucléaire et la réimposition de 
sanctions.
Dimanche à Téhéran, un dollar 
s’échangeait au marché noir 
contre plus de 920 000 rials, 
proche d’un record absolu, selon 
l’un des sites de référence pour le 
suivi des changes, AlanChand.
Le taux était d’environ 600 000 
rials pour un dollar en juillet, 
lorsque Massoud Pezeshkian 
a pris ses fonctions, avec pour 
ambition de raviver l’économie 
et de négocier avec les pays 
occidentaux la levée d’une partie 
des sanctions.

Face au spectaculaire 
rapprochement des États-
Unis de Donald Trump 

avec la Russie, Emmanuel 
Macron a remis sur la table l’idée 
très sensible d’un partage de la 
dissuasion nucléaire française 
au niveau européen, qui divise la 
classe politique , selon Arabenews.
Le président français, à la tête d’une 
des deux puissances nucléaires en 
Europe avec le Royaume-Uni, s’est 
dit prêt à « ouvrir la discussion 
» sur une dissuasion nucléaire 
européenne, après l’affrontement 
verbal entre Donald Trump et 
VolodymyrZelensky vendredi à 
Washington. Cet affrontement 
laisse craindre un désengagement 
des États-Unis en Ukraine et une 

rupture historique de leur alliance 
avec les Européens.
Emmanuel Macron répondait 
au futur chancelier allemand 
Friedrich Merz, qui a jugé 
nécessaire que l’Europe se prépare 
« au pire scénario », celui d’une 
Otan dépourvue de la garantie de 
sécurité américaine, y compris 
nucléaire.
Marine Le Pen, leader du 
Rassemblement national (RN, 
extrême droite), considère 
toutefois que les États-Unis 
restent « évidemment » un allié 
de la France au sein de l’Otan 
(Organisation du traité de 
l’Atlantique nord), cette alliance 
militaire entre pays européens, 
États-Unis et Canada.

« Sortons-nous de l’Otan ? Non, 
bien sûr, ceux qui disent cela ne 
sont pas des gens raisonnables. »
- « Servilité atlantiste » -
Et donc, la dissuasion nucléaire de 
la France doit rester « française » 
et « on ne doit pas la partager », 
a-t-elle estimé samedi en marge 
du Salon de l’agriculture, en 
minimisant la portée des échanges 
très tendus entre le président 
américain et son homologue 
ukrainien, la veille dans le Bureau 
ovale. « C’est assez normal », a-t-
elle estimé, parce que « le chemin 
de la paix est un chemin qui est 
difficile ».
Sans se prononcer directement sur 
la dissuasion nucléaire, le chef 
de file de La France insoumise 

(LFI, gauche radicale) Jean-Luc 
Mélenchon a estimé sur son blog 
qu’il fallait « faire obstacle » à « 
l’Europe de la défense ».
Selon lui, les Européens ont reçu 

avec cette altercation Trump-
Zelensky ce qu’ils méritaient. La « 
servilité atlantiste » des Européens 
est « payée par un mépris qui les 
laisse transis de peur ».
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EN :
Petkovic annoncera sa prochaine liste à cette date

Le sélectionneur national e sélectionneur national 
Vladimir Petkovic Vladimir Petkovic 
s’apprête à livrer sa s’apprête à livrer sa 

première grande liste pour le première grande liste pour le 
stage de mars, qui marquera stage de mars, qui marquera 
le début des qualifications le début des qualifications 
pour la Coupe du Monde pour la Coupe du Monde 
2026. Selon les informations 2026. Selon les informations 
du média Compétition, la du média Compétition, la 
liste des convoqués sera liste des convoqués sera 
rendue publique le 13 mars, rendue publique le 13 mars, 
une date cruciale qui pourrait une date cruciale qui pourrait 
confirmer plusieurs tendances confirmer plusieurs tendances 
observées ces dernières observées ces dernières 
semaines.semaines.
Si certains cadres de la Si certains cadres de la 
sélection semblent assurés sélection semblent assurés 
de leur place, d’autres de leur place, d’autres 
joueurs jouent encore leur joueurs jouent encore leur 
avenir en équipe nationale. avenir en équipe nationale. 
Le sélectionneur bosniaque Le sélectionneur bosniaque 
et son staff analysent et son staff analysent 
minutieusement les minutieusement les 
performances des joueurs performances des joueurs 
évoluant dans les différents évoluant dans les différents 
championnats, à la recherche championnats, à la recherche 
des meilleurs profils pour des meilleurs profils pour 
composer une équipe composer une équipe 
compétitive.compétitive.
L’incertitude plane encore L’incertitude plane encore 
sur la présence de certains sur la présence de certains 
éléments, notamment au éléments, notamment au 
milieu de terrain et en milieu de terrain et en 
défense, où des ajustements défense, où des ajustements 
sont attendus. Petkovic sont attendus. Petkovic 
pourrait également surprendre pourrait également surprendre 
en intégrant de nouveaux en intégrant de nouveaux 
visages, issus de la diaspora visages, issus de la diaspora 

ou de la Ligue 1 algérienne. ou de la Ligue 1 algérienne. 
Parmi les joueurs en forme, Parmi les joueurs en forme, 
Youcef Belaïli réalise une Youcef Belaïli réalise une 
belle saison avec l’Espérance belle saison avec l’Espérance 
de Tunis et pourrait retrouver de Tunis et pourrait retrouver 
sa place malgré une période sa place malgré une période 
de flottement. De son de flottement. De son 
côté, Mohamed Amoura côté, Mohamed Amoura 

continue d’impressionner en continue d’impressionner en 
Bundesliga et semble être Bundesliga et semble être 
un élément clé pour cette un élément clé pour cette 
campagne de qualification. campagne de qualification. 
On peut également facilement On peut également facilement 
inclure Amine Gouiri, en très inclure Amine Gouiri, en très 
grande forme depuis son grande forme depuis son 
arrivée à Marseille, ainsi que arrivée à Marseille, ainsi que 

Ismaël Bennacer, essentiel au Ismaël Bennacer, essentiel au 
milieu de terrain, notamment milieu de terrain, notamment 
avec l’absence évidente avec l’absence évidente 
de Ramiz Zerrouki, blessé de Ramiz Zerrouki, blessé 
depuis un mois et demi.depuis un mois et demi.
Le stage, prévu du 17 au Le stage, prévu du 17 au 
25 mars, sera marqué par 25 mars, sera marqué par 
deux rencontres décisives deux rencontres décisives 

: un déplacement périlleux : un déplacement périlleux 
au Botswana, suivi d’un au Botswana, suivi d’un 
match à Tizi Ouzou contre match à Tizi Ouzou contre 
le Mozambique. Avec pour le Mozambique. Avec pour 
objectif une qualification sans objectif une qualification sans 
accroc pour le Mondial 2026, accroc pour le Mondial 2026, 
Petkovic sait qu’il n’aura pas Petkovic sait qu’il n’aura pas 
droit à l’erreur.droit à l’erreur.
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FUTSAL (TOURNOI DE LA PRESSE) :
Coup d’envoi ce lundi de la compétition 

à la Coupole d’Alger

La 4e édition du tournoi a 4e édition du tournoi 
de Futsal-2025 de de Futsal-2025 de 
la presse nationale, la presse nationale, 

débutera ce lundi à partir débutera ce lundi à partir 
de 21h30, à la Coupole de 21h30, à la Coupole 
de l’Office du complexe de l’Office du complexe 
olympique Mohamed-Boudiaf olympique Mohamed-Boudiaf 
à Alger, avec trois matchs au à Alger, avec trois matchs au 
programme dans une édition programme dans une édition 
étalée jusqu’au 27 mars et qui étalée jusqu’au 27 mars et qui 
verra la participation de 28 verra la participation de 28 
équipes représentant différents équipes représentant différents 
médias nationaux, a-t-on appris médias nationaux, a-t-on appris 
des organisateurs.des organisateurs.
Le groupe (E) donnera le Le groupe (E) donnera le 
coup d’envoi de la 4e édition, coup d’envoi de la 4e édition, 
avec les matchs: Dzair Tube-avec les matchs: Dzair Tube-
Télévision 3 (21h30) et Al Télévision 3 (21h30) et Al 
Ayam News-Al Djazair Al Ayam News-Al Djazair Al 
Djadida (22h30, alors que le 3e Djadida (22h30, alors que le 3e 
match opposera pour le compte match opposera pour le compte 
du groupe B, Al-Hayat TV à du groupe B, Al-Hayat TV à 
AL24 international (23h30).AL24 international (23h30).
Des paires arbitres issus de Des paires arbitres issus de 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) dirigeront les football (FAF) dirigeront les 
matchs prévus en deux mi-matchs prévus en deux mi-
temps de 20 minutes chacune, temps de 20 minutes chacune, 

avec un répit de quelques avec un répit de quelques 
minutes entre les deux périodes, minutes entre les deux périodes, 
selon le règlement Futsal.selon le règlement Futsal.
«Chaque équipe participante «Chaque équipe participante 
est autorisée à engager un est autorisée à engager un 
effectif de douze joueurs au effectif de douze joueurs au 
maximum. Le tournoi est maximum. Le tournoi est 
ouvert aux journalistes des ouvert aux journalistes des 
différents organes de presse, différents organes de presse, 
en plus des autres assimilés en plus des autres assimilés 
(photographe, cameraman,...)», (photographe, cameraman,...)», 
selon les organisateurs.selon les organisateurs.
L’équipe de l’APS (Algérie L’équipe de l’APS (Algérie 
Presse Service) débutera la Presse Service) débutera la 
compétition, mardi (demain), compétition, mardi (demain), 
face à celle du Centre face à celle du Centre 
international de presse (CIP) à international de presse (CIP) à 
23h30, alors que l’autre match 23h30, alors que l’autre match 
du groupe opposera Ennahar du groupe opposera Ennahar 
TV à Echourouk News (22h30).TV à Echourouk News (22h30).

Les 28 équipes engagées Les 28 équipes engagées 
ont été réparties en sept (7) ont été réparties en sept (7) 

groupes de quatre.groupes de quatre.
Après la phase des groupes qui Après la phase des groupes qui 
se jouera sous forme de mini-se jouera sous forme de mini-
championnat, les deux premiers championnat, les deux premiers 
de chacun des 7 groupes de chacun des 7 groupes 
passeront au 8es de finale, passeront au 8es de finale, 

en plus des deux meilleurs en plus des deux meilleurs 
troisièmes de l’ensemble des troisièmes de l’ensemble des 
groupes. Il s’en suivra les groupes. Il s’en suivra les 
quarts, les demi-finales et la quarts, les demi-finales et la 
petite finale et la grande finale. petite finale et la grande finale. 
La cérémonie officielle de La cérémonie officielle de 
la 4e édition du tournoi de la 4e édition du tournoi de 
Futsal-2025 de la presse Futsal-2025 de la presse 
nationale aura lieu jeudi, nationale aura lieu jeudi, 
avec le match qui opposera avec le match qui opposera 
le détenteur de la dernière le détenteur de la dernière 
édition, l’équipe de DZ Match édition, l’équipe de DZ Match 
à celle d’Inter-News (22h30) à celle d’Inter-News (22h30) 
pour le compte du groupe A. pour le compte du groupe A. 
Cette rencontre sera précédée Cette rencontre sera précédée 
d’un match gala réunissant une d’un match gala réunissant une 
équipe composée d’anciens équipe composée d’anciens 
internationaux et une autre internationaux et une autre 
formée d’artistes et chanteurs formée d’artistes et chanteurs 
(21h30). Le dernier de la soirée (21h30). Le dernier de la soirée 
opposera à 23h30, Koora opposera à 23h30, Koora 
Newsà Echaab (groupe A).Newsà Echaab (groupe A).
«Le comité d’organisation du «Le comité d’organisation du 
tournoi initié par l’Organisation tournoi initié par l’Organisation 
Nationale des Journalistes Nationale des Journalistes 
sportifs Algériens (ONJSA) sportifs Algériens (ONJSA) 
effectue les dernières retouches effectue les dernières retouches 
et réunira les meilleures et réunira les meilleures 

conditions pour la réussite conditions pour la réussite 
de cette nouvelle édition, à de cette nouvelle édition, à 
l’image des anciennes qui ont l’image des anciennes qui ont 
connu un franc succès de l’avis connu un franc succès de l’avis 

des participants et différents des participants et différents 
invités d’honneur», a déclaré à invités d’honneur», a déclaré à 
l’APS, le directeur du tournoi, l’APS, le directeur du tournoi, 
Mourad Hachemi.Mourad Hachemi.

PEDRI RENAÎT ENFIN :
Le maestro du Barça prouve qu’il est un incontournable

Le prodige espagnol a été e prodige espagnol a été 
freiné par les blessures freiné par les blessures 
ces dernières années, ces dernières années, 

mais il est en pleine forme et mais il est en pleine forme et 
en grande réussite désormais.en grande réussite désormais.
Il y a presque un an jour pour Il y a presque un an jour pour 
jour, un article dans la presse jour, un article dans la presse 
espagnole évoquait l’idée que espagnole évoquait l’idée que 
Pedri n’était plus considéré Pedri n’était plus considéré 
comme «intouchable» au FC comme «intouchable» au FC 
Barcelone. S’il semblait peu Barcelone. S’il semblait peu 
probable que le milieu de probable que le milieu de 
terrain soit réellement vendu, terrain soit réellement vendu, 
l’hypothèse selon laquelle l’hypothèse selon laquelle 
le Barça pourrait au moins le Barça pourrait au moins 
écouter les offres lors du écouter les offres lors du 
mercato estival n’avait rien mercato estival n’avait rien 
d’insensé.d’insensé.
D’abord, les problèmes D’abord, les problèmes 
financiers du club étaient financiers du club étaient 
bien connus. À l’époque, bien connus. À l’époque, 
il était même question de il était même question de 
sacrifier Raphinha pour tenter sacrifier Raphinha pour tenter 
d’équilibrer les comptes. d’équilibrer les comptes. 
Ensuite, et surtout, les Ensuite, et surtout, les 
blessures à répétition de Pedri blessures à répétition de Pedri 
commençaient à susciter de commençaient à susciter de 
sérieuses inquiétudes, lui qui sérieuses inquiétudes, lui qui 
venait d’être une nouvelle fois venait d’être une nouvelle fois 
éloigné des terrains à cause éloigné des terrains à cause 
d’une blessure aux ischio-d’une blessure aux ischio-
jambiers – la sixième en moins jambiers – la sixième en moins 
de trois ans.de trois ans.
Son immense talent n’a jamais Son immense talent n’a jamais 
été remis en question, mais été remis en question, mais 
son incapacité à enchaîner les son incapacité à enchaîner les 
matchs devenait une source matchs devenait une source 
d’angoisse en Catalogne. Et d’angoisse en Catalogne. Et 
voir l’un des joueurs les plus voir l’un des joueurs les plus 
doués de sa génération privé doués de sa génération privé 
de la fin de l’Euro 2024, de la fin de l’Euro 2024, 
après un tacle brutal de Toni après un tacle brutal de Toni 
Kroos en quart de finale face Kroos en quart de finale face 
à l’Allemagne, avait de quoi à l’Allemagne, avait de quoi 
briser le cœur des amoureux du briser le cœur des amoureux du 
football.football.
Mais huit mois après cette Mais huit mois après cette 
sortie prématurée du tournoi, sortie prématurée du tournoi, 
Pedri semble aujourd’hui en Pedri semble aujourd’hui en 
meilleure forme – et surtout en meilleure forme – et surtout en 
meilleure condition physique meilleure condition physique 
– qu’à n’importe quel autre – qu’à n’importe quel autre 
moment de sa jeune carrière...moment de sa jeune carrière...

Pedri, le prodige qui a Pedri, le prodige qui a 
conquis Messiconquis Messi

Il est difficile de mesurer à Il est difficile de mesurer à 
quel point Pedri a marqué les quel point Pedri a marqué les 
esprits dès son arrivée au FC esprits dès son arrivée au FC 
Barcelone à l’été 2020. Recruté Barcelone à l’été 2020. Recruté 
pour seulement 5 millions pour seulement 5 millions 
d’euros en provenance de Las d’euros en provenance de Las 
Palmas – l’un des meilleurs Palmas – l’un des meilleurs 
coups de l’histoire du club coups de l’histoire du club 
– il était censé n’apparaître – il était censé n’apparaître 
qu’épisodiquement lors de qu’épisodiquement lors de 
sa première saison. Pourtant, sa première saison. Pourtant, 
en quelques mois à peine, en quelques mois à peine, 
il est devenu un titulaire il est devenu un titulaire 
indiscutable.indiscutable.
Même Lionel Messi a été bluffé Même Lionel Messi a été bluffé 
par le talent du jeune Espagnol. par le talent du jeune Espagnol. 
Une scène marquante illustre Une scène marquante illustre 
parfaitement cette admiration parfaitement cette admiration 
: lors d’une victoire 3-0 contre : lors d’une victoire 3-0 contre 
le Real Valladolid, l’Argentin le Real Valladolid, l’Argentin 
venait de battre un record venait de battre un record 

historique en devenant le historique en devenant le 
meilleur buteur pour un seul meilleur buteur pour un seul 
club dans toute l’histoire du club dans toute l’histoire du 
football. Pourtant, au lieu football. Pourtant, au lieu 
de savourer son exploit, il de savourer son exploit, il 
a immédiatement pointé du a immédiatement pointé du 
doigt Pedri, l’auteur d’une doigt Pedri, l’auteur d’une 
passe décisive magistrale en passe décisive magistrale en 
talonnade.talonnade.
Cette complicité sur le terrain Cette complicité sur le terrain 
a illuminé la saison du Barça a illuminé la saison du Barça 
et certains ont même espéré et certains ont même espéré 
qu’elle suffirait à convaincre qu’elle suffirait à convaincre 
Messi de rester en Catalogne. Messi de rester en Catalogne. 
Mais alors que la légende Mais alors que la légende 
argentine s’envolait vers Paris, argentine s’envolait vers Paris, 
Pedri, lui, entamait une série de Pedri, lui, entamait une série de 
galères physiques qui allaient galères physiques qui allaient 
freiner son ascension.freiner son ascension.
Une carrière mise en danger Une carrière mise en danger 

par l’usure prématuréepar l’usure prématurée
En 2021, Barcelone et En 2021, Barcelone et 
l’Espagne ont littéralement l’Espagne ont littéralement 
épuisé Pedri. À seulement 18 épuisé Pedri. À seulement 18 
ans, il a enchaîné 52 matchs ans, il a enchaîné 52 matchs 
avec son club et a disputé avec son club et a disputé 
à la fois l’Euro et les Jeux à la fois l’Euro et les Jeux 
Olympiques durant le même Olympiques durant le même 
été. Un rythme infernal qui, été. Un rythme infernal qui, 
sans surprise, a fini par avoir sans surprise, a fini par avoir 
raison de son corps.raison de son corps.
Dès la saison suivante, son Dès la saison suivante, son 
physique a lâché. Deux physique a lâché. Deux 
blessures aux ischio-jambiers, blessures aux ischio-jambiers, 
distinctes mais évidemment distinctes mais évidemment 
liées à cette surcharge, l’ont liées à cette surcharge, l’ont 
tenu éloigné des terrains tenu éloigné des terrains 
pendant presque toute pendant presque toute 
l’exercice 2021-2022. Le l’exercice 2021-2022. Le 
moment le plus marquant moment le plus marquant 
de cette descente aux enfers de cette descente aux enfers 
reste sans doute le 5 mars reste sans doute le 5 mars 
2023 : face à l’Athletic Club, 2023 : face à l’Athletic Club, 
Pedri s’effondre, contraint Pedri s’effondre, contraint 
d’abandonner ses coéquipiers d’abandonner ses coéquipiers 
à cause d’un nouveau pépin à cause d’un nouveau pépin 
musculaire. En larmes, il musculaire. En larmes, il 
réalise peut-être à ce moment-réalise peut-être à ce moment-
là que son corps ne suit plus.là que son corps ne suit plus.
À l’époque, beaucoup À l’époque, beaucoup 
craignaient que son craignaient que son 
développement soit développement soit 
irrémédiablement compromis. irrémédiablement compromis. 
Certains allaient même jusqu’à Certains allaient même jusqu’à 
redouter un destin à la Ansu redouter un destin à la Ansu 
Fati, autre immense espoir Fati, autre immense espoir 
du Barça dont la carrière a du Barça dont la carrière a 

été freinée par des blessures été freinée par des blessures 
récurrentes.récurrentes.

Un plan de récupération Un plan de récupération 
méticuleuxméticuleux

Barcelone a mis en place une Barcelone a mis en place une 
stratégie ultra-précise pour stratégie ultra-précise pour 
aider Pedri à enfin surmonter aider Pedri à enfin surmonter 
ses soucis physiques. Une ses soucis physiques. Une 
analyse génétique réalisée aux analyse génétique réalisée aux 
États-Unis a révélé que son États-Unis a révélé que son 
corps nécessitait un travail corps nécessitait un travail 
de renforcement musculaire de renforcement musculaire 
quotidien.quotidien.
L’arrivée de Hansi Flick et de L’arrivée de Hansi Flick et de 
son staff a également joué un son staff a également joué un 
rôle clé. Si certains craignaient rôle clé. Si certains craignaient 
que l’exigence physique du que l’exigence physique du 
technicien allemand – adepte technicien allemand – adepte 
d’un pressing intense – ne d’un pressing intense – ne 
pose problème à un joueur au pose problème à un joueur au 
passé médical fragile, c’est passé médical fragile, c’est 
finalement tout l’inverse qui finalement tout l’inverse qui 
s’est produit.s’est produit.
« Physiquement, je me sens « Physiquement, je me sens 
beaucoup mieux, capable de beaucoup mieux, capable de 
faire des choses différentes faire des choses différentes 
», a confié Pedri à Mundo », a confié Pedri à Mundo 
Deportivo. « On travaille bien Deportivo. « On travaille bien 
plus dur qu’avant au club, et plus dur qu’avant au club, et 
les préparateurs physiques les préparateurs physiques 
font un travail remarquable. font un travail remarquable. 
On met beaucoup d’intensité On met beaucoup d’intensité 
à l’entraînement, et cela se à l’entraînement, et cela se 
ressent en match. L’équipe ne ressent en match. L’équipe ne 
relâche pas l’effort après la 70e relâche pas l’effort après la 70e 
ou la 80e minute, elle garde le ou la 80e minute, elle garde le 
même niveau d’intensité. »même niveau d’intensité. »

L’effet Flick, un tournant L’effet Flick, un tournant 
décisifdécisif

Tout ce travail acharné porte Tout ce travail acharné porte 
ses fruits, tant pour Pedri que ses fruits, tant pour Pedri que 
pour Barcelone. À 22 ans, le pour Barcelone. À 22 ans, le 
milieu de terrain n’a manqué milieu de terrain n’a manqué 
qu’un seul match cette saison qu’un seul match cette saison 
– et uniquement à cause d’une – et uniquement à cause d’une 
maladie.maladie.
S’il reste un joueur au gabarit S’il reste un joueur au gabarit 
plus proche de Cesc Fabregas plus proche de Cesc Fabregas 
que de Yaya Touré, il affiche que de Yaya Touré, il affiche 
une solidité physique inédite. une solidité physique inédite. 
Seuls Jules Koundé et Pau Seuls Jules Koundé et Pau 
Cubarsí ont disputé plus de Cubarsí ont disputé plus de 
rencontres que lui, tandis que rencontres que lui, tandis que 
seul Raphinha compte plus de seul Raphinha compte plus de 
titularisations. On n’avait pas titularisations. On n’avait pas 
vu autant Pedri sur le terrain vu autant Pedri sur le terrain 
depuis la saison 2020-21, et son depuis la saison 2020-21, et son 

influence sur le jeu blaugrana influence sur le jeu blaugrana 
est indéniable.est indéniable.
Hansi Flick y est pour Hansi Flick y est pour 
beaucoup. Non seulement il a beaucoup. Non seulement il a 
amélioré la condition physique amélioré la condition physique 
générale de l’équipe, mais il a générale de l’équipe, mais il a 
également apaisé l’atmosphère également apaisé l’atmosphère 
délétère qui régnait après la délétère qui régnait après la 
gestion chaotique du départ de gestion chaotique du départ de 
Xavi par Joan Laporta.Xavi par Joan Laporta.
« Il est très proche des joueurs, « Il est très proche des joueurs, 
il aime discuter avec nous il aime discuter avec nous 
», a confié Pedri au sujet du », a confié Pedri au sujet du 
coach allemand. « Derrière coach allemand. « Derrière 
son sérieux apparent, il sait son sérieux apparent, il sait 
plaisanter et ne se montre pas plaisanter et ne se montre pas 
toujours aussi rigide qu’il en a toujours aussi rigide qu’il en a 
l’air. Il nous aide énormément, l’air. Il nous aide énormément, 
surtout les jeunes. Il est surtout les jeunes. Il est 
toujours attentif à nos besoins, toujours attentif à nos besoins, 
et ça fait plaisir. Mais quand il et ça fait plaisir. Mais quand il 
faut être sérieux, il l’est. Il a ce faut être sérieux, il l’est. Il a ce 
petit côté sergent, mais il sait petit côté sergent, mais il sait 
aussi se montrer humain dans aussi se montrer humain dans 
ses échanges avec les joueurs. ses échanges avec les joueurs. 
»
Le véritable maître à jouer Le véritable maître à jouer 

du Barça ?du Barça ?
Flick a opéré un ajustement Flick a opéré un ajustement 
tactique majeur qui libère tactique majeur qui libère 
enfin tout le potentiel de Pedri. enfin tout le potentiel de Pedri. 
Plutôt que de l’aligner dans Plutôt que de l’aligner dans 
un rôle offensif avancé pour un rôle offensif avancé pour 
exploiter sa qualité de passe, il exploiter sa qualité de passe, il 
l’a repositionné plus bas, dans l’a repositionné plus bas, dans 
un double pivot aux côtés d’un un double pivot aux côtés d’un 
milieu plus défensif comme milieu plus défensif comme 
Marc Casado ou Frenkie de Marc Casado ou Frenkie de 
Jong.Jong.
L’idée derrière ce changement L’idée derrière ce changement 
était simple : Pedri est le était simple : Pedri est le 
meilleur technicien de l’équipe, meilleur technicien de l’équipe, 
alors pourquoi ne pas lui donner alors pourquoi ne pas lui donner 
un maximum de responsabilités un maximum de responsabilités 
dans la construction du jeu ? dans la construction du jeu ? 
Mais l’impact de cette décision Mais l’impact de cette décision 
dépasse largement les attentes dépasse largement les attentes 
initiales. Non seulement le initiales. Non seulement le 
jeune Espagnol a inscrit cinq jeune Espagnol a inscrit cinq 
buts et délivré six passes buts et délivré six passes 
décisives cette saison, mais il décisives cette saison, mais il 
est surtout devenu l’élément est surtout devenu l’élément 
central du jeu blaugrana, central du jeu blaugrana, 
assurant la parfaite transition assurant la parfaite transition 
entre la défense et l’attaque entre la défense et l’attaque 
dans une équipe pourtant dans une équipe pourtant 
remplie de stars.remplie de stars.

Ses statistiques en font l’un Ses statistiques en font l’un 
des joueurs les plus influents des joueurs les plus influents 
d’Europe. Il a récupéré plus d’Europe. Il a récupéré plus 
de ballons que n’importe de ballons que n’importe 
quel joueur des cinq grands quel joueur des cinq grands 
championnats cette saison (233 championnats cette saison (233 
fois). Seul Raphinha a créé plus fois). Seul Raphinha a créé plus 
d’occasions pour le Barça (61), d’occasions pour le Barça (61), 
et Pedri est celui qui réussit le et Pedri est celui qui réussit le 
plus de passes vers le dernier plus de passes vers le dernier 
tiers du terrain.tiers du terrain.
Défensivement, son activité Défensivement, son activité 
est tout aussi impressionnante est tout aussi impressionnante 
: il est deuxième du club en : il est deuxième du club en 
duels remportés (177) et en duels remportés (177) et en 
tacles réussis (45), tandis qu’il tacles réussis (45), tandis qu’il 
partage la première place des partage la première place des 
interceptions (23) avec Casado. interceptions (23) avec Casado. 
Une influence omniprésente qui Une influence omniprésente qui 
en fait, aujourd’hui, l’un des en fait, aujourd’hui, l’un des 
joueurs les plus indispensables joueurs les plus indispensables 
du Barça.du Barça.

Un talent unique et enfin Un talent unique et enfin 
libérélibéré

Flick ne cesse de le répéter : Flick ne cesse de le répéter : 
il n’existe aujourd’hui aucun il n’existe aujourd’hui aucun 
joueur comparable à Pedri. joueur comparable à Pedri. 
L’ancien coach du Bayern L’ancien coach du Bayern 
Munich souligne à quel point Munich souligne à quel point 
l’Espagnol est un milieu l’Espagnol est un milieu 
de terrain incroyablement de terrain incroyablement 
complet, au sommet de son complet, au sommet de son 
art, au moment où le Barça art, au moment où le Barça 
s’apprête à retrouver la Ligue s’apprête à retrouver la Ligue 
des champions face à Benfica des champions face à Benfica 
la semaine prochaine.la semaine prochaine.
«Je me sens libéré», a indiqué «Je me sens libéré», a indiqué 
Pedri. «Flick m’a aussi transmis Pedri. «Flick m’a aussi transmis 
cette liberté : jouer sans cette liberté : jouer sans 
pression, faire ce que je sais pression, faire ce que je sais 
faire, et je me sens beaucoup faire, et je me sens beaucoup 
plus détendu désormais.» Une plus détendu désormais.» Une 
sérénité qui découle sans aucun sérénité qui découle sans aucun 
doute de son état de forme doute de son état de forme 
optimal, enfin débarrassé de optimal, enfin débarrassé de 
ses pépins physiques.ses pépins physiques.
Le Barça et la sélection Le Barça et la sélection 
espagnole devront bien espagnole devront bien 
évidemment continuer à gérer évidemment continuer à gérer 
avec prudence son temps avec prudence son temps 
de jeu, dans un calendrier de jeu, dans un calendrier 
toujours plus chargé. Mais il toujours plus chargé. Mais il 
est impressionnant de voir à est impressionnant de voir à 
quel point Pedri est désormais quel point Pedri est désormais 
capable d’enchaîner les capable d’enchaîner les 
rencontres avec une intensité rencontres avec une intensité 
constante.constante.
Après près de quatre ans de Après près de quatre ans de 
galères, Pedri est enfin épargné galères, Pedri est enfin épargné 
par les blessures – et cela par les blessures – et cela 
change tout. Avec un nouveau change tout. Avec un nouveau 
contrat jusqu’en 2030 et une contrat jusqu’en 2030 et une 
nouvelle dynamique, il joue nouvelle dynamique, il joue 
avec un plaisir retrouvé.avec un plaisir retrouvé.
«Cela faisait longtemps que «Cela faisait longtemps que 
je n’avais pas autant apprécié je n’avais pas autant apprécié 
le football», a-t-il confié après le football», a-t-il confié après 
avoir prolongé avec le Barça. avoir prolongé avec le Barça. 
«Je suis là où je veux être. Nous «Je suis là où je veux être. Nous 
avons une équipe très jeune, avons une équipe très jeune, 
qui dans quelques années sera qui dans quelques années sera 
encore plus forte.»encore plus forte.»
Pedri n’est donc plus seulement Pedri n’est donc plus seulement 
redevenu intouchable au redevenu intouchable au 
Barça : il est peut-être tout Barça : il est peut-être tout 
simplement inarrêtable.simplement inarrêtable.
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EN :
Petkovic annoncera sa prochaine liste à cette date

Le sélectionneur national e sélectionneur national 
Vladimir Petkovic Vladimir Petkovic 
s’apprête à livrer sa s’apprête à livrer sa 

première grande liste pour le première grande liste pour le 
stage de mars, qui marquera stage de mars, qui marquera 
le début des qualifications le début des qualifications 
pour la Coupe du Monde pour la Coupe du Monde 
2026. Selon les informations 2026. Selon les informations 
du média Compétition, la du média Compétition, la 
liste des convoqués sera liste des convoqués sera 
rendue publique le 13 mars, rendue publique le 13 mars, 
une date cruciale qui pourrait une date cruciale qui pourrait 
confirmer plusieurs tendances confirmer plusieurs tendances 
observées ces dernières observées ces dernières 
semaines.semaines.
Si certains cadres de la Si certains cadres de la 
sélection semblent assurés sélection semblent assurés 
de leur place, d’autres de leur place, d’autres 
joueurs jouent encore leur joueurs jouent encore leur 
avenir en équipe nationale. avenir en équipe nationale. 
Le sélectionneur bosniaque Le sélectionneur bosniaque 
et son staff analysent et son staff analysent 
minutieusement les minutieusement les 
performances des joueurs performances des joueurs 
évoluant dans les différents évoluant dans les différents 
championnats, à la recherche championnats, à la recherche 
des meilleurs profils pour des meilleurs profils pour 
composer une équipe composer une équipe 
compétitive.compétitive.
L’incertitude plane encore L’incertitude plane encore 
sur la présence de certains sur la présence de certains 
éléments, notamment au éléments, notamment au 
milieu de terrain et en milieu de terrain et en 
défense, où des ajustements défense, où des ajustements 
sont attendus. Petkovic sont attendus. Petkovic 
pourrait également surprendre pourrait également surprendre 
en intégrant de nouveaux en intégrant de nouveaux 
visages, issus de la diaspora visages, issus de la diaspora 

ou de la Ligue 1 algérienne. ou de la Ligue 1 algérienne. 
Parmi les joueurs en forme, Parmi les joueurs en forme, 
Youcef Belaïli réalise une Youcef Belaïli réalise une 
belle saison avec l’Espérance belle saison avec l’Espérance 
de Tunis et pourrait retrouver de Tunis et pourrait retrouver 
sa place malgré une période sa place malgré une période 
de flottement. De son de flottement. De son 
côté, Mohamed Amoura côté, Mohamed Amoura 

continue d’impressionner en continue d’impressionner en 
Bundesliga et semble être Bundesliga et semble être 
un élément clé pour cette un élément clé pour cette 
campagne de qualification. campagne de qualification. 
On peut également facilement On peut également facilement 
inclure Amine Gouiri, en très inclure Amine Gouiri, en très 
grande forme depuis son grande forme depuis son 
arrivée à Marseille, ainsi que arrivée à Marseille, ainsi que 

Ismaël Bennacer, essentiel au Ismaël Bennacer, essentiel au 
milieu de terrain, notamment milieu de terrain, notamment 
avec l’absence évidente avec l’absence évidente 
de Ramiz Zerrouki, blessé de Ramiz Zerrouki, blessé 
depuis un mois et demi.depuis un mois et demi.
Le stage, prévu du 17 au Le stage, prévu du 17 au 
25 mars, sera marqué par 25 mars, sera marqué par 
deux rencontres décisives deux rencontres décisives 

: un déplacement périlleux : un déplacement périlleux 
au Botswana, suivi d’un au Botswana, suivi d’un 
match à Tizi Ouzou contre match à Tizi Ouzou contre 
le Mozambique. Avec pour le Mozambique. Avec pour 
objectif une qualification sans objectif une qualification sans 
accroc pour le Mondial 2026, accroc pour le Mondial 2026, 
Petkovic sait qu’il n’aura pas Petkovic sait qu’il n’aura pas 
droit à l’erreur.droit à l’erreur.
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FUTSAL (TOURNOI DE LA PRESSE) :
Coup d’envoi ce lundi de la compétition 

à la Coupole d’Alger

La 4e édition du tournoi a 4e édition du tournoi 
de Futsal-2025 de de Futsal-2025 de 
la presse nationale, la presse nationale, 

débutera ce lundi à partir débutera ce lundi à partir 
de 21h30, à la Coupole de 21h30, à la Coupole 
de l’Office du complexe de l’Office du complexe 
olympique Mohamed-Boudiaf olympique Mohamed-Boudiaf 
à Alger, avec trois matchs au à Alger, avec trois matchs au 
programme dans une édition programme dans une édition 
étalée jusqu’au 27 mars et qui étalée jusqu’au 27 mars et qui 
verra la participation de 28 verra la participation de 28 
équipes représentant différents équipes représentant différents 
médias nationaux, a-t-on appris médias nationaux, a-t-on appris 
des organisateurs.des organisateurs.
Le groupe (E) donnera le Le groupe (E) donnera le 
coup d’envoi de la 4e édition, coup d’envoi de la 4e édition, 
avec les matchs: Dzair Tube-avec les matchs: Dzair Tube-
Télévision 3 (21h30) et Al Télévision 3 (21h30) et Al 
Ayam News-Al Djazair Al Ayam News-Al Djazair Al 
Djadida (22h30, alors que le 3e Djadida (22h30, alors que le 3e 
match opposera pour le compte match opposera pour le compte 
du groupe B, Al-Hayat TV à du groupe B, Al-Hayat TV à 
AL24 international (23h30).AL24 international (23h30).
Des paires arbitres issus de Des paires arbitres issus de 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF) dirigeront les football (FAF) dirigeront les 
matchs prévus en deux mi-matchs prévus en deux mi-
temps de 20 minutes chacune, temps de 20 minutes chacune, 

avec un répit de quelques avec un répit de quelques 
minutes entre les deux périodes, minutes entre les deux périodes, 
selon le règlement Futsal.selon le règlement Futsal.
«Chaque équipe participante «Chaque équipe participante 
est autorisée à engager un est autorisée à engager un 
effectif de douze joueurs au effectif de douze joueurs au 
maximum. Le tournoi est maximum. Le tournoi est 
ouvert aux journalistes des ouvert aux journalistes des 
différents organes de presse, différents organes de presse, 
en plus des autres assimilés en plus des autres assimilés 
(photographe, cameraman,...)», (photographe, cameraman,...)», 
selon les organisateurs.selon les organisateurs.
L’équipe de l’APS (Algérie L’équipe de l’APS (Algérie 
Presse Service) débutera la Presse Service) débutera la 
compétition, mardi (demain), compétition, mardi (demain), 
face à celle du Centre face à celle du Centre 
international de presse (CIP) à international de presse (CIP) à 
23h30, alors que l’autre match 23h30, alors que l’autre match 
du groupe opposera Ennahar du groupe opposera Ennahar 
TV à Echourouk News (22h30).TV à Echourouk News (22h30).

Les 28 équipes engagées Les 28 équipes engagées 
ont été réparties en sept (7) ont été réparties en sept (7) 

groupes de quatre.groupes de quatre.
Après la phase des groupes qui Après la phase des groupes qui 
se jouera sous forme de mini-se jouera sous forme de mini-
championnat, les deux premiers championnat, les deux premiers 
de chacun des 7 groupes de chacun des 7 groupes 
passeront au 8es de finale, passeront au 8es de finale, 

en plus des deux meilleurs en plus des deux meilleurs 
troisièmes de l’ensemble des troisièmes de l’ensemble des 
groupes. Il s’en suivra les groupes. Il s’en suivra les 
quarts, les demi-finales et la quarts, les demi-finales et la 
petite finale et la grande finale. petite finale et la grande finale. 
La cérémonie officielle de La cérémonie officielle de 
la 4e édition du tournoi de la 4e édition du tournoi de 
Futsal-2025 de la presse Futsal-2025 de la presse 
nationale aura lieu jeudi, nationale aura lieu jeudi, 
avec le match qui opposera avec le match qui opposera 
le détenteur de la dernière le détenteur de la dernière 
édition, l’équipe de DZ Match édition, l’équipe de DZ Match 
à celle d’Inter-News (22h30) à celle d’Inter-News (22h30) 
pour le compte du groupe A. pour le compte du groupe A. 
Cette rencontre sera précédée Cette rencontre sera précédée 
d’un match gala réunissant une d’un match gala réunissant une 
équipe composée d’anciens équipe composée d’anciens 
internationaux et une autre internationaux et une autre 
formée d’artistes et chanteurs formée d’artistes et chanteurs 
(21h30). Le dernier de la soirée (21h30). Le dernier de la soirée 
opposera à 23h30, Koora opposera à 23h30, Koora 
Newsà Echaab (groupe A).Newsà Echaab (groupe A).
«Le comité d’organisation du «Le comité d’organisation du 
tournoi initié par l’Organisation tournoi initié par l’Organisation 
Nationale des Journalistes Nationale des Journalistes 
sportifs Algériens (ONJSA) sportifs Algériens (ONJSA) 
effectue les dernières retouches effectue les dernières retouches 
et réunira les meilleures et réunira les meilleures 

conditions pour la réussite conditions pour la réussite 
de cette nouvelle édition, à de cette nouvelle édition, à 
l’image des anciennes qui ont l’image des anciennes qui ont 
connu un franc succès de l’avis connu un franc succès de l’avis 

des participants et différents des participants et différents 
invités d’honneur», a déclaré à invités d’honneur», a déclaré à 
l’APS, le directeur du tournoi, l’APS, le directeur du tournoi, 
Mourad Hachemi.Mourad Hachemi.

PEDRI RENAÎT ENFIN :
Le maestro du Barça prouve qu’il est un incontournable

Le prodige espagnol a été e prodige espagnol a été 
freiné par les blessures freiné par les blessures 
ces dernières années, ces dernières années, 

mais il est en pleine forme et mais il est en pleine forme et 
en grande réussite désormais.en grande réussite désormais.
Il y a presque un an jour pour Il y a presque un an jour pour 
jour, un article dans la presse jour, un article dans la presse 
espagnole évoquait l’idée que espagnole évoquait l’idée que 
Pedri n’était plus considéré Pedri n’était plus considéré 
comme «intouchable» au FC comme «intouchable» au FC 
Barcelone. S’il semblait peu Barcelone. S’il semblait peu 
probable que le milieu de probable que le milieu de 
terrain soit réellement vendu, terrain soit réellement vendu, 
l’hypothèse selon laquelle l’hypothèse selon laquelle 
le Barça pourrait au moins le Barça pourrait au moins 
écouter les offres lors du écouter les offres lors du 
mercato estival n’avait rien mercato estival n’avait rien 
d’insensé.d’insensé.
D’abord, les problèmes D’abord, les problèmes 
financiers du club étaient financiers du club étaient 
bien connus. À l’époque, bien connus. À l’époque, 
il était même question de il était même question de 
sacrifier Raphinha pour tenter sacrifier Raphinha pour tenter 
d’équilibrer les comptes. d’équilibrer les comptes. 
Ensuite, et surtout, les Ensuite, et surtout, les 
blessures à répétition de Pedri blessures à répétition de Pedri 
commençaient à susciter de commençaient à susciter de 
sérieuses inquiétudes, lui qui sérieuses inquiétudes, lui qui 
venait d’être une nouvelle fois venait d’être une nouvelle fois 
éloigné des terrains à cause éloigné des terrains à cause 
d’une blessure aux ischio-d’une blessure aux ischio-
jambiers – la sixième en moins jambiers – la sixième en moins 
de trois ans.de trois ans.
Son immense talent n’a jamais Son immense talent n’a jamais 
été remis en question, mais été remis en question, mais 
son incapacité à enchaîner les son incapacité à enchaîner les 
matchs devenait une source matchs devenait une source 
d’angoisse en Catalogne. Et d’angoisse en Catalogne. Et 
voir l’un des joueurs les plus voir l’un des joueurs les plus 
doués de sa génération privé doués de sa génération privé 
de la fin de l’Euro 2024, de la fin de l’Euro 2024, 
après un tacle brutal de Toni après un tacle brutal de Toni 
Kroos en quart de finale face Kroos en quart de finale face 
à l’Allemagne, avait de quoi à l’Allemagne, avait de quoi 
briser le cœur des amoureux du briser le cœur des amoureux du 
football.football.
Mais huit mois après cette Mais huit mois après cette 
sortie prématurée du tournoi, sortie prématurée du tournoi, 
Pedri semble aujourd’hui en Pedri semble aujourd’hui en 
meilleure forme – et surtout en meilleure forme – et surtout en 
meilleure condition physique meilleure condition physique 
– qu’à n’importe quel autre – qu’à n’importe quel autre 
moment de sa jeune carrière...moment de sa jeune carrière...

Pedri, le prodige qui a Pedri, le prodige qui a 
conquis Messiconquis Messi

Il est difficile de mesurer à Il est difficile de mesurer à 
quel point Pedri a marqué les quel point Pedri a marqué les 
esprits dès son arrivée au FC esprits dès son arrivée au FC 
Barcelone à l’été 2020. Recruté Barcelone à l’été 2020. Recruté 
pour seulement 5 millions pour seulement 5 millions 
d’euros en provenance de Las d’euros en provenance de Las 
Palmas – l’un des meilleurs Palmas – l’un des meilleurs 
coups de l’histoire du club coups de l’histoire du club 
– il était censé n’apparaître – il était censé n’apparaître 
qu’épisodiquement lors de qu’épisodiquement lors de 
sa première saison. Pourtant, sa première saison. Pourtant, 
en quelques mois à peine, en quelques mois à peine, 
il est devenu un titulaire il est devenu un titulaire 
indiscutable.indiscutable.
Même Lionel Messi a été bluffé Même Lionel Messi a été bluffé 
par le talent du jeune Espagnol. par le talent du jeune Espagnol. 
Une scène marquante illustre Une scène marquante illustre 
parfaitement cette admiration parfaitement cette admiration 
: lors d’une victoire 3-0 contre : lors d’une victoire 3-0 contre 
le Real Valladolid, l’Argentin le Real Valladolid, l’Argentin 
venait de battre un record venait de battre un record 

historique en devenant le historique en devenant le 
meilleur buteur pour un seul meilleur buteur pour un seul 
club dans toute l’histoire du club dans toute l’histoire du 
football. Pourtant, au lieu football. Pourtant, au lieu 
de savourer son exploit, il de savourer son exploit, il 
a immédiatement pointé du a immédiatement pointé du 
doigt Pedri, l’auteur d’une doigt Pedri, l’auteur d’une 
passe décisive magistrale en passe décisive magistrale en 
talonnade.talonnade.
Cette complicité sur le terrain Cette complicité sur le terrain 
a illuminé la saison du Barça a illuminé la saison du Barça 
et certains ont même espéré et certains ont même espéré 
qu’elle suffirait à convaincre qu’elle suffirait à convaincre 
Messi de rester en Catalogne. Messi de rester en Catalogne. 
Mais alors que la légende Mais alors que la légende 
argentine s’envolait vers Paris, argentine s’envolait vers Paris, 
Pedri, lui, entamait une série de Pedri, lui, entamait une série de 
galères physiques qui allaient galères physiques qui allaient 
freiner son ascension.freiner son ascension.
Une carrière mise en danger Une carrière mise en danger 

par l’usure prématuréepar l’usure prématurée
En 2021, Barcelone et En 2021, Barcelone et 
l’Espagne ont littéralement l’Espagne ont littéralement 
épuisé Pedri. À seulement 18 épuisé Pedri. À seulement 18 
ans, il a enchaîné 52 matchs ans, il a enchaîné 52 matchs 
avec son club et a disputé avec son club et a disputé 
à la fois l’Euro et les Jeux à la fois l’Euro et les Jeux 
Olympiques durant le même Olympiques durant le même 
été. Un rythme infernal qui, été. Un rythme infernal qui, 
sans surprise, a fini par avoir sans surprise, a fini par avoir 
raison de son corps.raison de son corps.
Dès la saison suivante, son Dès la saison suivante, son 
physique a lâché. Deux physique a lâché. Deux 
blessures aux ischio-jambiers, blessures aux ischio-jambiers, 
distinctes mais évidemment distinctes mais évidemment 
liées à cette surcharge, l’ont liées à cette surcharge, l’ont 
tenu éloigné des terrains tenu éloigné des terrains 
pendant presque toute pendant presque toute 
l’exercice 2021-2022. Le l’exercice 2021-2022. Le 
moment le plus marquant moment le plus marquant 
de cette descente aux enfers de cette descente aux enfers 
reste sans doute le 5 mars reste sans doute le 5 mars 
2023 : face à l’Athletic Club, 2023 : face à l’Athletic Club, 
Pedri s’effondre, contraint Pedri s’effondre, contraint 
d’abandonner ses coéquipiers d’abandonner ses coéquipiers 
à cause d’un nouveau pépin à cause d’un nouveau pépin 
musculaire. En larmes, il musculaire. En larmes, il 
réalise peut-être à ce moment-réalise peut-être à ce moment-
là que son corps ne suit plus.là que son corps ne suit plus.
À l’époque, beaucoup À l’époque, beaucoup 
craignaient que son craignaient que son 
développement soit développement soit 
irrémédiablement compromis. irrémédiablement compromis. 
Certains allaient même jusqu’à Certains allaient même jusqu’à 
redouter un destin à la Ansu redouter un destin à la Ansu 
Fati, autre immense espoir Fati, autre immense espoir 
du Barça dont la carrière a du Barça dont la carrière a 

été freinée par des blessures été freinée par des blessures 
récurrentes.récurrentes.

Un plan de récupération Un plan de récupération 
méticuleuxméticuleux

Barcelone a mis en place une Barcelone a mis en place une 
stratégie ultra-précise pour stratégie ultra-précise pour 
aider Pedri à enfin surmonter aider Pedri à enfin surmonter 
ses soucis physiques. Une ses soucis physiques. Une 
analyse génétique réalisée aux analyse génétique réalisée aux 
États-Unis a révélé que son États-Unis a révélé que son 
corps nécessitait un travail corps nécessitait un travail 
de renforcement musculaire de renforcement musculaire 
quotidien.quotidien.
L’arrivée de Hansi Flick et de L’arrivée de Hansi Flick et de 
son staff a également joué un son staff a également joué un 
rôle clé. Si certains craignaient rôle clé. Si certains craignaient 
que l’exigence physique du que l’exigence physique du 
technicien allemand – adepte technicien allemand – adepte 
d’un pressing intense – ne d’un pressing intense – ne 
pose problème à un joueur au pose problème à un joueur au 
passé médical fragile, c’est passé médical fragile, c’est 
finalement tout l’inverse qui finalement tout l’inverse qui 
s’est produit.s’est produit.
« Physiquement, je me sens « Physiquement, je me sens 
beaucoup mieux, capable de beaucoup mieux, capable de 
faire des choses différentes faire des choses différentes 
», a confié Pedri à Mundo », a confié Pedri à Mundo 
Deportivo. « On travaille bien Deportivo. « On travaille bien 
plus dur qu’avant au club, et plus dur qu’avant au club, et 
les préparateurs physiques les préparateurs physiques 
font un travail remarquable. font un travail remarquable. 
On met beaucoup d’intensité On met beaucoup d’intensité 
à l’entraînement, et cela se à l’entraînement, et cela se 
ressent en match. L’équipe ne ressent en match. L’équipe ne 
relâche pas l’effort après la 70e relâche pas l’effort après la 70e 
ou la 80e minute, elle garde le ou la 80e minute, elle garde le 
même niveau d’intensité. »même niveau d’intensité. »

L’effet Flick, un tournant L’effet Flick, un tournant 
décisifdécisif

Tout ce travail acharné porte Tout ce travail acharné porte 
ses fruits, tant pour Pedri que ses fruits, tant pour Pedri que 
pour Barcelone. À 22 ans, le pour Barcelone. À 22 ans, le 
milieu de terrain n’a manqué milieu de terrain n’a manqué 
qu’un seul match cette saison qu’un seul match cette saison 
– et uniquement à cause d’une – et uniquement à cause d’une 
maladie.maladie.
S’il reste un joueur au gabarit S’il reste un joueur au gabarit 
plus proche de Cesc Fabregas plus proche de Cesc Fabregas 
que de Yaya Touré, il affiche que de Yaya Touré, il affiche 
une solidité physique inédite. une solidité physique inédite. 
Seuls Jules Koundé et Pau Seuls Jules Koundé et Pau 
Cubarsí ont disputé plus de Cubarsí ont disputé plus de 
rencontres que lui, tandis que rencontres que lui, tandis que 
seul Raphinha compte plus de seul Raphinha compte plus de 
titularisations. On n’avait pas titularisations. On n’avait pas 
vu autant Pedri sur le terrain vu autant Pedri sur le terrain 
depuis la saison 2020-21, et son depuis la saison 2020-21, et son 

influence sur le jeu blaugrana influence sur le jeu blaugrana 
est indéniable.est indéniable.
Hansi Flick y est pour Hansi Flick y est pour 
beaucoup. Non seulement il a beaucoup. Non seulement il a 
amélioré la condition physique amélioré la condition physique 
générale de l’équipe, mais il a générale de l’équipe, mais il a 
également apaisé l’atmosphère également apaisé l’atmosphère 
délétère qui régnait après la délétère qui régnait après la 
gestion chaotique du départ de gestion chaotique du départ de 
Xavi par Joan Laporta.Xavi par Joan Laporta.
« Il est très proche des joueurs, « Il est très proche des joueurs, 
il aime discuter avec nous il aime discuter avec nous 
», a confié Pedri au sujet du », a confié Pedri au sujet du 
coach allemand. « Derrière coach allemand. « Derrière 
son sérieux apparent, il sait son sérieux apparent, il sait 
plaisanter et ne se montre pas plaisanter et ne se montre pas 
toujours aussi rigide qu’il en a toujours aussi rigide qu’il en a 
l’air. Il nous aide énormément, l’air. Il nous aide énormément, 
surtout les jeunes. Il est surtout les jeunes. Il est 
toujours attentif à nos besoins, toujours attentif à nos besoins, 
et ça fait plaisir. Mais quand il et ça fait plaisir. Mais quand il 
faut être sérieux, il l’est. Il a ce faut être sérieux, il l’est. Il a ce 
petit côté sergent, mais il sait petit côté sergent, mais il sait 
aussi se montrer humain dans aussi se montrer humain dans 
ses échanges avec les joueurs. ses échanges avec les joueurs. 
»
Le véritable maître à jouer Le véritable maître à jouer 

du Barça ?du Barça ?
Flick a opéré un ajustement Flick a opéré un ajustement 
tactique majeur qui libère tactique majeur qui libère 
enfin tout le potentiel de Pedri. enfin tout le potentiel de Pedri. 
Plutôt que de l’aligner dans Plutôt que de l’aligner dans 
un rôle offensif avancé pour un rôle offensif avancé pour 
exploiter sa qualité de passe, il exploiter sa qualité de passe, il 
l’a repositionné plus bas, dans l’a repositionné plus bas, dans 
un double pivot aux côtés d’un un double pivot aux côtés d’un 
milieu plus défensif comme milieu plus défensif comme 
Marc Casado ou Frenkie de Marc Casado ou Frenkie de 
Jong.Jong.
L’idée derrière ce changement L’idée derrière ce changement 
était simple : Pedri est le était simple : Pedri est le 
meilleur technicien de l’équipe, meilleur technicien de l’équipe, 
alors pourquoi ne pas lui donner alors pourquoi ne pas lui donner 
un maximum de responsabilités un maximum de responsabilités 
dans la construction du jeu ? dans la construction du jeu ? 
Mais l’impact de cette décision Mais l’impact de cette décision 
dépasse largement les attentes dépasse largement les attentes 
initiales. Non seulement le initiales. Non seulement le 
jeune Espagnol a inscrit cinq jeune Espagnol a inscrit cinq 
buts et délivré six passes buts et délivré six passes 
décisives cette saison, mais il décisives cette saison, mais il 
est surtout devenu l’élément est surtout devenu l’élément 
central du jeu blaugrana, central du jeu blaugrana, 
assurant la parfaite transition assurant la parfaite transition 
entre la défense et l’attaque entre la défense et l’attaque 
dans une équipe pourtant dans une équipe pourtant 
remplie de stars.remplie de stars.

Ses statistiques en font l’un Ses statistiques en font l’un 
des joueurs les plus influents des joueurs les plus influents 
d’Europe. Il a récupéré plus d’Europe. Il a récupéré plus 
de ballons que n’importe de ballons que n’importe 
quel joueur des cinq grands quel joueur des cinq grands 
championnats cette saison (233 championnats cette saison (233 
fois). Seul Raphinha a créé plus fois). Seul Raphinha a créé plus 
d’occasions pour le Barça (61), d’occasions pour le Barça (61), 
et Pedri est celui qui réussit le et Pedri est celui qui réussit le 
plus de passes vers le dernier plus de passes vers le dernier 
tiers du terrain.tiers du terrain.
Défensivement, son activité Défensivement, son activité 
est tout aussi impressionnante est tout aussi impressionnante 
: il est deuxième du club en : il est deuxième du club en 
duels remportés (177) et en duels remportés (177) et en 
tacles réussis (45), tandis qu’il tacles réussis (45), tandis qu’il 
partage la première place des partage la première place des 
interceptions (23) avec Casado. interceptions (23) avec Casado. 
Une influence omniprésente qui Une influence omniprésente qui 
en fait, aujourd’hui, l’un des en fait, aujourd’hui, l’un des 
joueurs les plus indispensables joueurs les plus indispensables 
du Barça.du Barça.

Un talent unique et enfin Un talent unique et enfin 
libérélibéré

Flick ne cesse de le répéter : Flick ne cesse de le répéter : 
il n’existe aujourd’hui aucun il n’existe aujourd’hui aucun 
joueur comparable à Pedri. joueur comparable à Pedri. 
L’ancien coach du Bayern L’ancien coach du Bayern 
Munich souligne à quel point Munich souligne à quel point 
l’Espagnol est un milieu l’Espagnol est un milieu 
de terrain incroyablement de terrain incroyablement 
complet, au sommet de son complet, au sommet de son 
art, au moment où le Barça art, au moment où le Barça 
s’apprête à retrouver la Ligue s’apprête à retrouver la Ligue 
des champions face à Benfica des champions face à Benfica 
la semaine prochaine.la semaine prochaine.
«Je me sens libéré», a indiqué «Je me sens libéré», a indiqué 
Pedri. «Flick m’a aussi transmis Pedri. «Flick m’a aussi transmis 
cette liberté : jouer sans cette liberté : jouer sans 
pression, faire ce que je sais pression, faire ce que je sais 
faire, et je me sens beaucoup faire, et je me sens beaucoup 
plus détendu désormais.» Une plus détendu désormais.» Une 
sérénité qui découle sans aucun sérénité qui découle sans aucun 
doute de son état de forme doute de son état de forme 
optimal, enfin débarrassé de optimal, enfin débarrassé de 
ses pépins physiques.ses pépins physiques.
Le Barça et la sélection Le Barça et la sélection 
espagnole devront bien espagnole devront bien 
évidemment continuer à gérer évidemment continuer à gérer 
avec prudence son temps avec prudence son temps 
de jeu, dans un calendrier de jeu, dans un calendrier 
toujours plus chargé. Mais il toujours plus chargé. Mais il 
est impressionnant de voir à est impressionnant de voir à 
quel point Pedri est désormais quel point Pedri est désormais 
capable d’enchaîner les capable d’enchaîner les 
rencontres avec une intensité rencontres avec une intensité 
constante.constante.
Après près de quatre ans de Après près de quatre ans de 
galères, Pedri est enfin épargné galères, Pedri est enfin épargné 
par les blessures – et cela par les blessures – et cela 
change tout. Avec un nouveau change tout. Avec un nouveau 
contrat jusqu’en 2030 et une contrat jusqu’en 2030 et une 
nouvelle dynamique, il joue nouvelle dynamique, il joue 
avec un plaisir retrouvé.avec un plaisir retrouvé.
«Cela faisait longtemps que «Cela faisait longtemps que 
je n’avais pas autant apprécié je n’avais pas autant apprécié 
le football», a-t-il confié après le football», a-t-il confié après 
avoir prolongé avec le Barça. avoir prolongé avec le Barça. 
«Je suis là où je veux être. Nous «Je suis là où je veux être. Nous 
avons une équipe très jeune, avons une équipe très jeune, 
qui dans quelques années sera qui dans quelques années sera 
encore plus forte.»encore plus forte.»
Pedri n’est donc plus seulement Pedri n’est donc plus seulement 
redevenu intouchable au redevenu intouchable au 
Barça : il est peut-être tout Barça : il est peut-être tout 
simplement inarrêtable.simplement inarrêtable.
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En Bref...Ce robot mutant s’adapte à son 
environnement en temps réel… 

Le futur s’annonce terrifiant 
la Chine envisage des robots-chiens équipés 

de « mini-bombes nucléaires sans radiations»

Dans un marché où les SUV et les 
citadines électriques dominent, 
Volvo choisit de réaffirmer son 
engagement envers les berlines en 
dévoilant la nouvelle ES90.
La berline ES90, 100 % 
électrique, promet une autonomie 
impressionnante et une recharge 
rapide. Elle place ainsi Volvo 
parmi les constructeurs premium, 
comme Mercedes, BMW et Audi.
Une autonomie et une recharge 

ultrarapide
La Volvo ES90 se distingue 
par une autonomie pouvant 
atteindre 700 kilomètres selon le 
cycle WLTP. Cette performance 
est rendue possible grâce à 
une architecture électrique de 
800 volts, une première pour 
la marque suédoise. Cette 
technologie permet non seulement 
d’augmenter l’autonomie, mais 
aussi de réduire considérablement 
les temps de recharge. En effet, il 
est possible de récupérer jusqu’à 
300 kilomètres d’autonomie en 
seulement 10 minutes en utilisant 
une borne de recharge rapide 
délivrant 350 kW.
Pour atteindre ces performances, 
Volvo a intégré des composants 
de pointe, notamment des 
moteurs efficaces et plus légers, 
ainsi qu’un système de gestion 
thermique optimisé. De plus, un 
nouveau logiciel de gestion de 
la batterie, développé en interne, 
permet de réduire le temps de 
charge de 10 % à 80 % jusqu’à 30 
%, soit environ 20 minutes.
Une alternative premium aux 

SUV électriques
Alors que de nombreux 
constructeurs concentrent leurs 
efforts sur les SUV, Volvo 
mise aussi sur la berline avec 
l’ES90. Ce choix stratégique 
vise à offrir une alternative aux 
consommateurs à la recherche 
d’un véhicule électrique premium, 
alliant élégance, performance 
et technologie de pointe. Avec 
une longueur dépassant les cinq 
mètres, l’ES90 offre un espace 
intérieur généreux et un design 
aérodynamique, contribuant à son 
efficacité énergétique.
Elle marque une étape significative 
dans l›engagement de la marque 
envers l›électrification, tout 
en conservant son héritage de 
berlines haut de gamme. Avec 
une autonomie remarquable 
et des technologies avancées, 
l›ES90 se positionne comme une 
alternative sérieuse aux modèles 
concurrents sur le segment des 
berlines électriques premium, pile 
au moment où Tesla rencontre 
une forte baisse de ses ventes.

En s’inspirant des animaux, 
des chercheurs suisses 
ont créé un petit robot 

très léger, capable de s’adapter à 
tous les terrains. Il pourrait servir 
pour des opérations de secours 
ou même pour explorer d’autres 
planètes.
Il existe de nombreuses 
formes de robots, dotés de 
roues ou quadrupèdes, qui 
utilisent différentes stratégies 
pour naviguer sur des terrains 
accidentés. Toutefois, des 
chercheurs de l’EPFL (École 
Polytechnique Fédérale de 
Lausanne) ont décidé de ne pas 

choisir une seule forme. Inspirés 
par différents animaux comme 
les chèvres de montagne et les 
tatous, ils ont créé un robot qui 
peut changer de forme. Ils ont 
publié leurs résultats dans la 
revue Science Robotics.
Le robot en question s’appelle 
Goat (Good Over All Terrains, 
ou bon sur tous terrains). Il est 
constitué d’un cadre extérieur, 
en forme de cercle au repos, 
constitué de deux tiges élastiques 
en fibre de verre, sur lequel sont 
fixées quatre roues sans jantes. 
Une charge centrale contient la 
batterie, l’ordinateur de bord, les 

capteurs, et un treuil qui entraîne 
deux câbles attachés au cadre. 
Lorsque les câbles sont tirés, le 
cadre se déforme, modifiant la 
configuration du robot.
Un robot qui change de forme 

selon le terrain
Le robot n’a pas de caméra 
embarquée, il se déplace à 
l’aveugle, guidé uniquement 
par le GPS. En changeant de 
forme, il peut adopter différentes 
configurations, comme un rover 
pour le plat ou les montées, ou 
une sphère pour se laisser rouler 
dans les descentes. Il s’adapte 
au terrain et aux obstacles, et il 

peut même nager et se libérer 
s’il est coincé. En choisissant 
la forme optimale, il réduit sa 
consommation d’énergie.
Le robot est très économique 
à construire, étant composé de 
matériaux peu coûteux. Goat 
pourrait un jour servir pour la 
surveillance de l›environnement, 
les opérations de secours, ou 
même l›exploration d›autres 
planètes. La prochaine étape sera 
de travailler sur les algorithmes 
du robot pour mieux exploiter 
ses capacités, et d›adapter sa 
taille en fonction des charges 
transportées.

Une nouvelle étude militaire 
chinoise suggère d’équiper 
des robots-chiens d’armes 
thermobariques. Utilisées en 
zone urbaine, ces bombes 
très controversées seraient 
particulièrement dévastatrices.
Alors qu›une véritable guerre des 
drones se déroule en Ukraine, 
la Chine, elle, envisage déjà 
comment renforcer ses essaims 
lors d›un conflit. Selon le South 
China Morning Post, dans un 
article publié dans la revue 
Journal of Ordnance Equipment 
Engineering, des scientifiques 
militaires proposent d›utiliser 
des robots équipés d›armes. 
Et il ne s›agit pas de soldats 
robotiques humanoïdes avec des 
mitrailleuses. Elle a opté pour 
des robots-chiens, bien moins 
chers. Et l’arme ? Des bombes 
thermobariques.
La Chine avait montré un 
robot-chien équipé d’un fusil 
l’année dernière, et même 
l’armée américaine a testé un 
robot-chien armé d’un fusil 
d’assaut. Toutefois, les armes 

thermobariques sont bien plus 
mortelles. Aussi appelées 
bombes à vide, ces armes 
expulsent un nuage de matière 
explosive sous forme liquide, 
gazeuse ou même en poudre, 
incluant souvent des métaux, qui 
se disperse et se combine avec 
l’oxygène dans l’air. Un second 
explosif embrase l’air, produisant 
une explosion plus forte et plus 
longue qu’un explosif classique. 
L’arme thermobarique crée une 
surpression jusqu’à deux fois 
plus puissante qu’une bombe 
conventionnelle, suivie d’une 

dépression, ou un souffle inversé, 
qui multiplie les dégâts.

Des robots-chiens et drones 
qui travaillent en équipes

Le résultat est dévastateur. 
L’explosion peut atteindre 
3 000 °C et détruire les organes 
de personnes à une distance de 
80 mètres. Même les bâtiments 
n’y résistent pas, l’explosion 
pouvant détruire un mur 
de bunker de quatre mètres 
d’épaisseur. La Russie avait 
notamment été accusée d’utiliser 
des armes thermobariques en 

Ukraine, et des chercheurs les 
ont qualifiés de « mini-bombes 
nucléaires sans radiations ».

Ces armes seraient destinées 
à un usage en milieu urbain, 
lorsque les armes traditionnelles 
rencontrent des difficultés 
à cause de brouilleurs 
de GPS, d’interférences 
électromagnétiques et de la 
densité des bâtiments. Les 
robots-chiens seront utilisés en 
conjonction avec des drones, 
qui pourront effectuer une 
reconnaissance de la zone et 
détecter les cibles camouflées. 
Les robots-chiens pourraient 
alors poursuivre les cibles dans 
des tunnels pour déclencher 
leurs bombes thermobariques. 
Après chaque attaque, les drones 
et les robots pourront évaluer 
la situation de l’ennemi pour 
optimiser l’attaque suivante. Le 
futur est vraiment terrifiant...



« Forbes » a établi le classement 
des acteurs qui ont touché les 
meilleurs cachets en 2024. 
Si Ryan Reynolds et Hugh 
Jackman figurent parmi les dix 
premiers, c’est une autre star qui 
prend la tête.

Hugh Jackman, Brad Pitt, Nicole 
Kidman ou encore George 
Clooney… Ils font partie du top 
dix des acteurs les mieux payés 
de 2024. Le média économique 
Forbes a dévoilé la liste des dix 
acteurs les mieux payés l’année 
dernière. Le premier n’est autre 
que Dwayne Johnson, alias The 
Rock, qui était déjà en tête de 
liste en 2019 et en 2020. Une 
année riche grâce à deux films 
: Red One (sur Amazon Prime 
Video) et Vaiana 2. L’ancien 
catcheur de 52 ans a gagné 103 
millions de dollars en revenus 
brut, 88 millions de dollars en 
revenus net.

Ryan Reynolds prend la 
deuxième place avec un salaire 
estimé à 85 millions de dollars à 
la faveur du succès de Deadpool 
& Wolverine, qui a rapporté 1,3 
milliard de dollars de recettes 
dans le monde. La troisième 
position revient à Kevin 
Hart : l’acteur a été vu dans 
Borderlands, sur Netflix, et sur 
scène. Il a gagné 81 millions de 
dollars de revenus net.

Nicole Kidman, seule femme 
parmi les 10 acteurs les mieux 

payés

Suivent Jerry Seinfeld (60 
millions de dollars), Hugh 
Jackman (50 millions de dollars), 
Brad Pitt (32 millions de dollars) 
et George Clooney (31 millions 
de dollars) en septième position. 
Nicole Kidman est, elle aussi, 
dans le classement, à la huitième 
place. Elle a joué en 2024 dans 
A Family Affair et Babygirl. 
L’actrice australo-américaine a 
également joué dans trois séries 
(The Perfect Couple, Lioness, 
Expats), gagnant plus d’un 
million de dollars par épisode. 
Elle est la seule femme du 

top dix, avec un salaire de 31 
millions de dollars.

Les acteurs Adam Sandler et 
Will Smith (26 millions de 
dollars chacun) concluent le 
classement. Will Smith a fait 
son grand retour à Hollywood 
après la gifle vue dans le monde 
entier en 2022, avec le film Bad 
Boys : Ride or Die. Ce dernier 
est l’un des 20 films à avoir 
rapporté plus de 400 millions de 
dollars dans le monde l’année 
dernière.

Le Théâtre Régional 
Abdelkader-Alloula 
d’Oran a programmé 

16 soirées théâtrales et 
musicales pour l’animation 
de la scène culturelle durant 
le mois de Ramadhan, a-t-on 
indiqué, samedi, auprès de cet 
établissement culturel.

Ce programme, qui débutera 
le 7 mars, mettra en avant la 
diversité artistique locale et 
nationale avec la participation 
de figures célèbres, a souligné 
le directeur du théâtre, Mourad 
Senoussi, dans une déclaration 
à l’APS.

Depuis le 27 février dernier, 
le Théâtre Régional d’Oran a 
lancé un système de réservation 
électronique avant les 
spectacles, a-t-il rappelé.

Huit soirées théâtrales 

sont programmées avec la 
présentation de trois nouvelles 
productions, à savoir «Hadjrat 
sbar» (La pierre de la patience) 
par le TR Oran, «El Arbaa La» 

(Les Quatre Non) du metteur 
en scène Mohamed Addar, et 
«Baghi nechie» (Je veux être 
célèbre) de Mohamed Mihoubi, 
ainsi qu’une improvisation 

théâtrale par la troupe «Drol-
Madar» et une pièce «Houria 
et les yeux verts» de l’artiste 
Zahra Hamiti.

Le public oranais pourra 
également assister à la pièce 
«Ma qabl Ennour» (Avant 
la Lumière) de la troupe du 
Nouveau Théâtre d’Oran, 
réalisée et écrite par le jeune 
dramaturge Benhamou Zino. 
Cette œuvre met en lumière la 
brutalité de l’attentat terroriste 
perpétré par l’Organisation de 
l’armée secrète (OAS) à la place 
«Tahtaha» dans le cœur du 
quartier «Mdina Jdida» d’Oran, 
le 28 février 1962.

A l’occasion du 31e anniversaire 
du décès de l’artiste dramaturge 
Abdelkader Alloula, le Théâtre 
Régional d’Oran organisera une 
soirée culturelle sur le thème 
«Le Théâtre d’Alloula et la 

recherche scientifique», animée 
par un panel d’universitaires et 
de chercheurs en art théâtral.

Lors de cette soirée, une 
plateforme numérique sera 
lancée, contenant l’archivage 
complet des œuvres de ce 
metteur en scène, afin de soutenir 
les chercheurs, étudiants et 
professionnels du théâtre en 
Algérie, en hommage à ce grand 
artiste, victime du terrorisme le 
10 mars 1994, souligne-t-on.

Par ailleurs, le public pourra 
également assister à des soirées 
musicales variées, interprétées 
par plusieurs groupes et artistes, 
dont Houari Benchenat, Brahim 
Hadj Kacem, Abdelkader 
Chaou, Leïla Borsali et autres.

Le Théâtre Régional d’Oran 
16 soirées musicales et théâtrales programmées

 durant le mois du Ramadhan

Avec 88 millions de dollars, voici l’acteur qui a été le 
mieux payé au monde en 2024
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Pierre Caye, directeur de 
l›Institut français d›islamologie, 
a récemment donné une 
conférence intitulée «L›ornement 
au service du dialogue culturel» à 
Hayy Jameel, à Jeddah.
Cette conférence était organisée 
par l›Alliance française d›Arabie 
saoudite, en collaboration avec le 
Consulat général de France et le 
Centre de recherche français de 
la péninsule arabique à Djeddah.
Dans son exposé, M. Caye 
a exploré le rôle de l›art 
ornemental - issu des traditions 
orientales et occidentales - dans 
le rapprochement des cultures et 
des sociétés.
«Grâce à l›art ornemental, qui 
circule rapidement, de manière 
fluide et très actuelle, nous 
assistons à un renouveau naturel, 
dans lequel l›art moderne 
renoue avec le passé», a déclaré 
M. Caye à Arab News. «C›est 
un processus incroyablement 
stimulant et passionnant.
«L’ornementation est une forme 
d›art universelle. De l›Antiquité 
à nos jours, elle est présente 
dans toutes les cultures, tant 
orientales qu›occidentales. 
L›ornementation est 
omniprésente, que ce soit en 
musique, en architecture, en 
calligraphie, en rhétorique, dans 
les arts décoratifs, voire dans 
les arts religieux et sacrés», 

poursuit-il. «En fait, aucune 
activité artistique n›échappe à 
l›ornementation. C›est un moyen 
privilégié de dialogue entre les 
cultures».
M. Caye a également fait part 
de son admiration pour le 
charme historique de Djeddah. 
«J›ai été émerveillé par la 
restauration d›Al-Balad. C›était 
une introduction parfaite à ma 
conférence, un point d›entrée 
qui m›a permis d›explorer mon 
voyage avec les ornements 
en bois et l›artisanat en bois 
complexe que l›on voit dans 
les fenêtres de Roshan», a-t-il 
déclaré.
M. Caye est également directeur 
de recherche au Centre national 
français de la recherche 

scientifique et a consacré une 
grande partie de sa carrière à 
l›exploration des sources de 
la culture artistique et morale 
européenne.
Il a dirigé des groupes de 
recherche internationaux sur 
des sujets tels que «Les savoirs 
artistiques et les traités d›art de 
la Renaissance aux Lumières» 
et a publié plusieurs ouvrages et 
articles sur le sujet.
Sa fonction actuelle à l›Institut 
français d›islamologie lui 
permet de continuer à explorer 
l›intersection de l›art et de la 
culture.
Au cours de la conférence, un 
échange intéressant a eu lieu 
sur la signification religieuse 
de l›art ornemental. M. Caye 

s›est penché sur ce dialogue : 
«En Europe, l›art religieux était 
traditionnellement associé à la 
peinture et aux grandes œuvres 
d›art. Mais pour l›Islam, l›art 
ornemental revêt une grande 
importance religieuse. On 
m›a dit que ces motifs ont une 
grande signification religieuse 
; ils servent à se connecter à la 
divinité, à l›infini.
«Cette approche théologique 
représente un défi pour moi. Le 
lien entre l›art et la théologie est 
une question complexe, difficile 
à interpréter, car ces liens varient 
d›une religion et d›une société à 
l›autre.»
La conférence de M. Caye 
a permis de comprendre 
comment l›art ornemental sert 

non seulement d›expression 
esthétique, mais aussi de pont 
culturel et spirituel entre les 
civilisations. Il a souligné la 
richesse et les multiples facettes 
de l›art et sa profonde capacité à 
relier les gens à travers le temps, 
l›espace et les systèmes de 
croyance.
Larry Lamartiniere, directeur 
général de l›Alliance française 
de Djeddah, a déclaré : «Pierre 
Caye a su intéresser notre 
public à Djeddah à l›importance 
culturelle de l›art ornemental 
dans toutes les sociétés. Nous 
sommes fiers d›accueillir pour la 
première fois en Arabie saoudite 
des experts aussi éminents dans 
leur domaine».

À Kairouan, une ville 
historique fondée en 670 
en Tunisie, l’artisanat du 

cuivre est une tradition séculaire, 
particulièrement vivante à 
l’approche du mois sacré du 
Ramadan.
Chaque année, les dinandiers 
s’activent pour polir et réparer 
des ustensiles de cuisine en 
cuivre, bien-aimés des Tunisiens 
pour leur longévité et leurs 
bienfaits pour la santé. Mais 
cette tradition ancestrale se 
trouve aujourd’hui menacée par 
de nombreux défis, mettant en 
péril un savoir-faire transmis de 
génération en génération.

Un artisanat prisé pour ses 
qualités

Le cuivre, selon Mohamed 
Zaremdini, artisan du cuivre 
avec 15 ans d’expérience, est le 
matériau le plus sain pour cuisiner. 
«Les gens veulent embellir leurs 
cuisines. Ils souhaitent que leurs 
ustensiles soient non seulement 
fonctionnels, mais aussi 
esthétiques. Le cuivre est très 

recherché, surtout ici à Kairouan, 
où nous ne travaillons qu’avec 
du cuivre de qualité», explique-
t-il. Il précise que la demande 
provient de toutes les régions de 
Tunisie, y compris de Tunis et de 
Nabeul. Malgré la concurrence 
de marchands qui proposent de la 
contrefaçon, Mohamed souligne 
que les véritables artisans 
restent rares, à peine quatre sur 
l’ensemble du marché.

Les clients, comme Fathi 
Andellaoui, résident de Kairouan, 
apportent leurs marmites en 
cuivre chaque année avant le 
Ramadan. «C’est une tradition 
familiale. Les ustensiles en 
cuivre sont plus sains que ceux en 
plastique ou en autres matériaux 
modernes, et c’est un patrimoine 
précieux que nous préservons», 
déclare-t-il avec fierté.
Des conditions de travail 

difficiles et un métier en déclin
Mais derrière cette tradition, se 
cache une réalité plus difficile à 
vivre. Rami Chaabani, artisan du 
cuivre de troisième génération, 
évoque les nombreux défis 
rencontrés au quotidien. «Nous 
commençons à 2 heures du matin 
et travaillons jusqu’à tard dans 
la soirée. Au final, je gagne à 
peine 40 ou 50 dinars pour des 
heures de travail intenses. Si cela 
continue ainsi, dans cinq ans, 
il n’y aura plus de dinandiers 
à Kairouan», se désole-t-il. 
Malgré son engagement pour 
la préservation de cet artisanat, 
les revenus sont faibles, et la 
concurrence des importations 
chinoises à bas prix complique 
encore davantage la situation.
La demande en ustensiles en 
cuivre, bien que constante à 
l’approche du Ramadan, ne 
suffit plus à garantir la survie 
des artisans locaux. En dépit 
des longues heures de travail 
et du savoir-faire transmis de 
génération en génération, les 

artisans du cuivre peinent à 
joindre les deux bouts. «Après 
avoir couvert mes besoins 
essentiels, il me reste très peu», 
ajoute Rami Chaabani, qui plaide 
pour une attention accrue du 
gouvernement envers les artisans 
traditionnels afin de préserver ce 
métier.

Un métier aux racines 
profondes, mais en danger

L’artisanat du cuivre de 
Kairouan, s’il fait partie du 
patrimoine culturel de la Tunisie, 
est aujourd’hui à un tournant. Si 
les autorités ne viennent pas en 
aide aux artisans, ce savoir-faire 
ancestral risque de disparaître. 
Les artisans, comme Mohamed, 
Fathi et Rami, portent en eux 
l’espoir de transmettre cette 
tradition aux jeunes générations, 
mais sans soutien, il se pourrait 
que ce métier ancestral s’éteigne 
dans les années à venir. Ils 
ne demandent qu’une chose : 
être reconnus et soutenus pour 
préserver un patrimoine unique 
qui a traversé les siècles.

Un expert français explore l’ornementation comme un 
vecteur culturel lors d’une conférence à Djeddah

Tunisie
l’artisanat du cuivre, un métier en péril
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Le pancréas est un 
organe essentiel 
à la digestion des 

aliments et à la régulation 
du sucre dans le sang. 
Un pancréas encrassé 
tourne au ralenti, ne 
peut plus correctement 
assurer ses fonctions 
et favorise le risque de 
maladies pancréatiques 
(insuffisance 
pancréatique, calculs...), 
troubles métaboliques ou 
de diabète. Il faut donc en 
prendre soin et le nettoyer 
tout au long de l’année. 
«Pour soutenir le bon 
fonctionnement du 
pancréas au quotidien, on 
va agir sur des règles de 
base», prévient Carmen 
Tanguy, naturopathe 
et autrice de plusieurs 
ouvrages sur la santé au 
naturel. Tout d’abord, on 
va corriger son hygiène 
alimentaire en limitant la 
consommation d’alcool 
et les aliments ultra 
transformés. On va ensuite 
vérifier qu’il n’y a pas de 

carence en chrome ou en 
zinc car ces deux minéraux 
protègent les cellules du 
pancréas. On va remettre 
du mouvement dans son 
quotidien (au moins 30 
minutes par jour) :  «dès 
que l’on s’assied : le 
métabolisme de base 
diminue de 1 calorie par 
minute. Après 2 heures de 
sédentarité, le taux de HDL 
(bon cholestérol) chute de 
20%. Après 5 heures de 
sédentarité, l’efficacité 
de l’insuline (l’hormone 
sécrétée par le pancréas 

pour réguler le sucre) 
baisse de 5%», indique 
notre experte. Enfin, il 
va falloir gérer son stress 
(méditation, relaxation, 
gym douce...) pour réduire 
son taux de cortisol, 
néfaste pour le pancréas.
Certaines plantes 
vont aider à nettoyer 
naturellement le pancréas. 
Parmi les plantes 
«pancréato-protectrices» 
: il y a le Schisandra 
Chinensis pour 
augmenter la fonction 
du pancréas grâce à son 

action antioxydante et 
hypoglycémiante : 1 
cuillère à café de baies 
que l’on vient infuser 
dans l’eau chaude pendant 
10 minutes à raison de 
2 à 3 tasses par jour. Ne 
pas utiliser chez la femme 
enceinte ou allaitante, 
en cas d’hypertension, 
de glaucome et 
d’ulcère gastrique.
L’huile de nigelle (cumin 
noir) est également 
utile pour améliorer la 
sensibilité à l’insuline et 
l’absorption du glucose. 
Elle stimule les cellules 
du pancréas, ce qui permet 
de sécréter de l’insuline 
et de faire chuter le taux 
de sucre dans le sang :  1 
cuillère à café par jour 
mélangée dans du miel ou 
ajoutée dans des jus. On 
la déconseille aux enfants, 
aux adolescents et aux 
femmes enceintes ou 
allaitantes. Le bourgeon 
de noyer offre une action 
nettoyante et régénératrice 
du pancréas : 20 à 30 

gouttes 2 fois par jour dans 
un verre d’eau, à raison 
d’une cure de 3 semaines 
par mois pendant 3 mois. 
Il n’est généralement 
pas recommandé pour 
les femmes enceintes 
ou allaitantes, ni 
pour les personnes 
allergiques au noyer.
Enfin, le Chardon-Marie 
permet la régénération des 
cellules pancréatiques : en 
macérat, 15 gouttes 2 à 3 
fois par jour, à diluer dans 
l’eau ; en tisane, infuser 
une dose de 3,5 g pour 
150 ml d’eau pendant 30 
minutes et boire jusqu’à 
3 fois par jour. Il est 
contre-indiqué chez les 
personnes allergiques aux 
plantes de la famille des 
astéracées (ambroisie, 
armoise, camomille, 
chrysanthème, échinacée, 
par exemple) et celles qui 
souffrent d’une crise aiguë 
d’obstruction des voies 
biliaires (crise de calculs).

Comment nettoyer son pancréas naturellement ?

De la même façon 
que le café, il 
est déconseillé 

de boire du thé en fin 
de journée car la théine 
contenue dans cette 
boisson est un stimulant 
qui peut compliquer 
l’endormissement. 
Bonne nouvelle : tous 
les thés n’entravent pas 
le sommeil. L’un d’entre 
eux, consommé au 
Japon depuis des siècles, 
aurait même l’effet 
inverse en facilitant 
l’endormissement. 
Contrairement aux 
autres thés verts, celui-
ci est fabriqué à partir 
des jeunes tiges, des 
brindilles et des rameaux 
de la plante de thé et 
non à partir des feuilles. 
Ces éléments sont 
ensuite soigneusement 
triés, séchés et parfois 

légèrement torréfiés afin 
qu’ils puissent développer 
tous leurs arômes. Cette 
composition atypique 
lui confère une richesse 
en L-théanine, un 
acide aminé capable de 
ralentir l’absorption de 
la théine, ce qui favorise 
naturellement la détente 
et le bien-être. Plusieurs 
études, dont l’une parue 
dans la revue Neurology 
& Therapy, a montré 
que cette substance 
améliorait le temps 
d’endormissement et 
la qualité du sommeil, 
surtout en cas de stress 
léger à modéré. C’est 
par ailleurs une source 
précieuse d’antioxydants 
(polyphénols) qui aident 
à purifier les cellules du 
corps du stress oxydatif, 
des radicaux libres et 
des inflammations. 

Ce thé traditionnel 
originaire du Japon (région 
de Kyoto) autrefois 
considéré comme le «thé 
des pauvres» est appelé 
«Kukicha» («kuki» 
signifie «brindille» et 
«cha» signifie «thé»). 
D’une texture «crémeuse» 
et d’une couleur vert 
pastel une fois infusé, il 
libère des arômes subtils, 
naturellement sucrés et 
gourmands de fruits à 
coque comme la noisette. 
Très peu amer, il présente 
une dominante végétale, 
bien qu’il soit beaucoup 
moins «terreux» que 
le Matcha et moins 
«herbacé» que le Sencha. 
Pour en préparer une 
tasse, rien de plus simple. 
Faites chauffer de l’eau à 
une température de 60-
70°C et faites infuser 
une cuillère à café de 

thé pendant 2-3 minutes. 
On le trouve dans 
certains magasins bio, 
les boutiques de the, les 
herboristeries et en ligne 
(vérifiez sa provenance, 
sa qualité et choisissez-
le bio). Le kukicha n’a 
pas de contre-indications 

particulières, sauf bien 
sûr en cas d’intolérance 
à la plante. Il est possible 
d’en boire 2 à 3 tasses par 
jour, à tout moment de la 
journée y compris après le 
dîner sans courir le risque 
d’exciter l’organisme et 
de perdre le sommeil.  

C’est le seul thé que l’on peut boire avant de se coucher, 
il favorise même le sommeil
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Pour s’épanouir, de 
nombreuses plantes 

d’intérieur ont besoin de 
conditions d’exposition 
idéales et d’un arrosage 

adapté. Ces variétés, elles, 
survivent et se développent 
mieux sans avoir besoin de 

trop d’eau.

L’arrosage est un point 
qui pose problème 
à de nombreux 

jardiniers débutants. Ne pas 
donner suffisamment ou trop 
d’eau à une plante peut la faire 
pourrir de manière précipitée. 
Afin de limiter les risques, il 
est recommandé d’opter pour 
des plantes de la famille des 
succulentes ou des cactus. En 
effet, elles sont capables de 
passer plusieurs jours, voire 
plusieurs semaines, sans eau 

et de continuer de s’épanouir.
L’Aloe vera

Connu pour ses bienfaits 
médicinaux, l’Aloe vera est 
une plante d’intérieur très 
élégante et facile d’entretien. Il 
ne doit être arrosé que lorsque 
la surface de son terreau est 
sèche, en faisant la plante 
idéale pour les débutants.

L’Echinocactus grusonii
Également appelé «coussin 
de belle-mère» à cause de sa 
forme rappelant celle d’un 
pouf, l’Echinocactus grusonii 
ne doit être arrosé qu’une 
fois tous les 10 jours environ. 
Cependant, il faut éviter de le 
laisser dans l’eau stagnante 
car ses racines détestent ça.

La Sansevieria
Qu’elle soit appelée 
«sansevière» ou «langue de 

belle-mère», cette plante 
grasse n’a besoin que d’un 
à 2 arrosages par mois selon 
la saison pour s’épanouir. 
Comme pour l’Aloe vera, il 
faut lui donner de l’eau dès 
que son terreau de surface est 
bien sec.

Le Bromelia
Avec son plumeau central coloré, 
le Bromelia est très décoratif. 
En hiver, il n’a besoin que de 
deux arrosages par mois pour 
s’épanouir. Néanmoins, il est plus 
gourmand en été : à cette période, 
il faut lui donner de l’eau une fois 
par semaine.

Le Crassula
Pouvant prendre la forme d’un 
petit buisson, le Crassula est 
recommandé pour les jardiniers 
un peu étourdis. En effet, un 
seul arrosage mensuel suffit 

à son bonheur. Pour savoir si 
elle a besoin d’eau, il suffit de 
toucher ses feuilles : si elles sont 
molles, il faut lui donner de l’eau 
rapidement.

Le Pilea peperomioides
À l’image des autres plantes 

d’intérieur peu gourmandes en 
eau, le Pilea peperomioides doit 
être arrosé dès que son terreau est 
sec. Mais en période estivale, il 
peut avoir besoin d’eau deux fois 
par semaine si les températures 
grimpent.

Quels sont les grands principes du 
Feng-Shui ?

Le Feng-Shui est à l’habitat ce 
que l’acupuncture est au corps. Il 
faut que la bonne énergie puisse 
bien circuler pour apporter bien-
être et harmonie. Si le Feng-Shui 
est décoratif, il permet aussi et 
surtout un travail sur soi. La 
maison est une projection de 
soi, un miroir, et le Feng-Shui 
permet de prendre conscience de 
la relation avec notre chez-soi et 
de ses conséquences sur notre vie. 
On pense souvent à tort que les 
problèmes viennent de l’extérieur 
alors qu’il suffit d’un agencement 
Feng-Shui pour mettre tous les 
atouts de notre côté et retrouver 
une bonne harmonie.
Quelles sont les erreurs à ne pas 

commettre ?
Chaque membre de la famille doit 
trouver sa place dans la maison, 
tout comme dans la vie. Chacun 
son espace, c’est possible, même 

dans un petit logement. Dans 
la chambre du couple, exit la 
télé, l’ordinateur, les photos des 
enfants… mais aussi les objets par 
3, les miroirs reflétant le lit et la 
fenêtre de surcroit. Je déconseille 
également les jouets disséminés 
dans toute la maison. Pour un bon 
équilibre, préserver les espaces 
de vie de chacun. Il ne faut pas 
non plus placer de miroir face à 
sa porte d’entrée... Ce sont des 
petites choses, mais mises bout à 

bout, cela perturbe l’équilibre de 
la maison, et de ses habitants !
Un mauvais Feng-Shui peut-il 
induire des troubles physiques ?
Un mauvais Feng-Shui peut être 
dû à un mauvais agencement, ou 
être en relation avec l’histoire de 
la maison. L’intervention Feng-
Shui permet de le corriger et d’y 
remédier, le plus souvent. Il est 
facile d’observer, par exemple, 
que le sommeil est plus ou moins 
bon selon l’orientation du lit, 

que certaines maisons sont plus 
agréables à vivre que d’autres. 
Selon le degré de nocivité, les 
troubles physiques peuvent 
s’amplifier. Si le lit n’est pas à la 
bonne place, on peut observer des 
troubles du sommeil. Un bureau 
mal placé peut ne pas favoriser 
la concentration, des meubles 
aux coins saillants, des poutres, 
un miroir mal positionné peuvent 
aussi occasionner des gênes.

Avez-vous un exemple à nous 
donner ?

Un enfant de 30 mois ne parlait 
pas, ne se tenait pas debout et 
développait de l’asthme. Les 
médecins n’avaient aucune 
explication. Inquiète, la maman 
m’a contactée : Son bébé était 
installé dans la chambre–salon 
d’amis et la pièce n’était pas du 
tout décorée pour lui. Il avait juste 
un petit lit planté au milieu de la 
chambre et quelques jouets rangés 
dans un coffre. On a repensé la 

chambre et l’univers de l’enfant 
a été créé en tenant compte du 
trigramme et des directions 
favorables. Et aujourd’hui, c’est 
une petite fille comme toutes les 
autres.

Que faire alors?
Être à l’écoute, cerner ce 
que les habitants souhaitent 
améliorer, renforcer ou changer 
dans leur vie, et déterminer 
les aménagements et les soins 
nécessaires individualisés. Il est 
judicieux de choisir pour chacune 
de nos activités l›orientation, 
la disposition du mobilier, les 
formes, les matériaux, les couleurs 
des murs, pour déterminer 
l’aménagement le plus favorable. 
De jolies histoires comme celle 
de la petite fille, j’en ai plein 
d’autres. Le Feng-Shui me 
permet d’apporter des réponses 
à certaines questions, même très 
personnelles, et donner un sens au 
pourquoi des choses !

Dégât des eaux, fuite, 
mauvaise isolation ou aération 
défectueuse... La moisissure 
est l’affaire de tous et elle peut 
arriver dans tous les logements. 
Si des taches de moisissures 
ont fait leur apparition chez 
vous, alors prudence, car elles 
pourraient être nocives pour vos 
voies respiratoires, notamment. 
Certaines personnes sont 
particulièrement exposées, en 
fonction de leur santé. Il vaut 
donc mieux s’en débarrasser au 
plus vite.

Quels ingrédients utiliser 

pour faire partir les traces de 
moisissures ?

Certains produits du commerce 
sont spécifiquement vendus sous 
la bannière «anti-moisissures». 
Cependant, il est possible 
de fabriquer soi-même un 
produit qui permet de retirer 
ces moisissures, même les 
plus tenaces. Une créatrice de 
contenus, qui partage ses vidéos 
sur son compte Instagram @sissi.
astuce.et.bon.plan a récemment 
publié une vidéo avec une 
recette toute simple de produit 
anti-moisissures. Comme elle 

l’explique, il suffit de mélanger 
trois ingrédients qu’on a tous à la 
maison.
Le mieux est de faire le mélange 
directement dans un vaporisateur, 
ce sera bien plus simple pour 
l’application. Il suffit d’ajouter 
une cuillère à soupe de liquide 
vaisselle, une cuillère à soupe 
bien remplie de bicarbonate de 
soude et 100ml d’eau. Il faut 
ensuite bien mélanger et le 
produit est prêt à l’emploi.
Ensuite, vaporisez ce mélange 
sur vos taches de moisissures et 
attendez quelques minutes. Il n’y 

a plus qu’à prendre une éponge 
humide et à retirer le tout : il n’y 
a même pas besoin de frotter.
Vous pouvez utiliser ce mélange 
sur différentes surfaces, même les 
joints (il suffit d›attendre environ 
cinq minutes, selon la créatrice de 
contenu).
Comment empêcher les taches 

de moisissures de revenir ?
Ce produit ne va pas empêcher le 
retour des taches de moisissures, 
il va seulement vous permettre 
de les retirer. Si vous avez 
régulièrement de la moisissure 
qui apparaît dans votre logement, 

la seule façon d’empêcher son 
retour est d’en identifier l’origine.
Vérifiez donc qu’il n’y a pas de 
fuite, ou qu’il n’y a pas eu de 
dégât des eaux chez votre voisin. 
Ensuite, inspectez vos fenêtres 
et votre système d’aération. 
N’oubliez pas d’aérer votre 
logement tous les jours, même en 
hiver, c’est très important. Enfin, 
il ne faut pas négliger le nettoyage 
régulier des bouches d’aération 
et de la VMC, pour qu’elles 
continuent de fonctionner 
correctement.

6 plantes d’intérieur qui n’ont pas besoin de beaucoup d’eau

Feng-Shui, les conseils de l’expert

Cette recette maison toute simple est redoutable pour 
éliminer les moisissures sans frotter
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Il s’est éteint dimanche soir 
en Seine-et-Marne, des suites 

d’un cancer du poumon, a 
annoncé son épouse, Cléo 

Léonard.

Le chanteur Herbert Léo-
nard, qui a connu un 
immense succès dans les 

années 1980, est mort à l’âge de 
80 ans, a annoncé son épouse, 
Cléo Léonard, dimanche 2 mars, 
à l’AFP. «Herbert est décédé à 
18 heures à l’hôpital de Fontai-
nebleau», en Seine-et-Marne, 
a-t-elle rapporté, précisant qu’il 
«luttait depuis quelque temps 
contre un cancer du poumon».

Ce chanteur de variété, qui se 
définissait comme un «crooner», 
a vendu plus de deux millions et 
demi d’exemplaires de son tube 
Pour le plaisir, le 33 tours de 
l’été 1981, composé par l’ani-
mateur Julien Lepers.

Il s’est fait connaître avec 
d’autres titres aux paroles par-
fois suggestives comme Amou-
reux fou, Mon cœur et ma 
maison, Quand tu m’aimes ou 
encore Sur des musiques éro-
tiques.

Nuque longue, taille haute et 
épaulettes surdimensionnées, 
ce chanteur à l’éternelle ciga-
rette appartenait à l’époque des 
playbacks désynchronisés et 
des clips érotico-artistiques où 
l’amour rimait avec toujours. 
«J’aime les textes qui ne sont 
pas de la poésie prise de tête», 
revendiquait-il.

Un chanteur de charme au 
parcours sinueux

Après une formation en dessin 
industriel, cet Alsacien aux yeux 
bleus était devenu guitariste des 
Lionceaux, un des multiples 
groupes qui avaient fleuri dans 
le sillage des Chaussettes noires, 
premier groupe de rock’n’roll 
français. Lee Hallyday, cousin et 
impresario de Johnny, remarque 
alors sa voix de ténor, lui trouve 
son nom de scène et le spécialise 
dans les reprises en «franglais» 
des succès rhythm ‘n blues de 
la fin des années 60. Le succès 
vient en 1968 avec Quelque 
chose en moi tient mon cœur, 
mais, deux ans plus tard, sa pe-
tite notoriété s’évapore après un 
accident de voiture qui le défi-

gure temporairement.

Passionné d’aviation et de mo-
délisme, il devient journaliste 
spécialisé et serait sans doute 
resté à Aviation Magazine si 
Vline Buggy, la parolière de 
Belles, belles, belles de Claude 
François, ne l’avait pas recon-
duit vers les studios au début des 
années 80. Devenu chanteur de 
charme, populaire et sans com-
plexe, il enchaîne les succès. 

En 1985, ce passionné de foot-

ball enregistre Puissance et 
Gloire, le générique de la série 
télévisée Châteauvallon, et Fla-
grant délit, une nouvelle com-
position de Julien Lepers. Son 
dernier disque Mise À Jour, 
associant réenregistrements, 
inédits et reprises, remontait à 
2016. Avec la chanteuse fantai-
siste Cléo Bernard, rencontrée 
en 1967, Herbert Léonard avait 
eu une fille.

Julien Lepers salue «un ami» 

et «un très grand chanteur»

L’ancien animateur télé Julien 
Lepers, compositeur du tube 
Pour le plaisir a salué lundi la 
mémoire d’Herbert Léonard, 
«un très grand chanteur et un 
ami incomparable».

«C’était un mec très sympa, un 
ami incomparable et un grand 
artiste, un très grand chanteur, 
un des tout meilleurs chanteurs 
français», a-t-il témoigné auprès 
du Parisien. «On a enregistré à 
Los Angeles, à Hollywood, on 
a été au Japon pour le Festival 
Yamaha, on a été à Hawaï, Ho-
nolulu... J’en ai fait des trucs 
avec lui (...) Ce sera un manque 
immense», a-t-il ajouté.

Julien Lepers, qui avait rencontré 
Herbert Léonard par l›entremise 
de Claude François, est revenu 
sur le succès phénoménal du 
tube Pour le plaisir, le 33 tours 
de l›été 1981: «C›est une mélo-
die que les gens attendent, dans 
l›air du temps, des textes magni-
fiques et puis cette voix ! Quand 
on la réécoute, qu›est-ce qu›il 
chante bien tout de même. La 
mayonnaise a pris...»

C’est une confidence particuliè-
rement intime à laquelle Lara 
Fabian s›est livrée, dimanche 
2 mars 2025, dans l›émission 
«Un dimanche à la campagne» 
sur France 2. L›interprète de 
«Je t›aime» a en effet évoqué 
la période très sombre qu›elle a 
traversée, au début des années 
2000. Alors qu›elle était au 
sommet de son succès, portée 
par les albums «Pure» et «Nue» 
réalisés par son ex-compagnon 
Rick Allison, Lara Fabian était 
en réalité très mal, en coulisses. 
Elle était notamment victime 

«d›un désordre alimentaire». 
Mais pas seulement...

Lara Fabian est l›une des voix 
les plus incontournables du 
répertoire français. Révélée en 
France en 1996 avec l›album 
Pure, qui renferme les tubes 
Tout et Je t›aime, la chanteuse 
qui a des origines belges et ca-
nadiennes a vendu des millions 
de disques, et chanté avec les 
plus grands, notamment Johnny 
Hallyday, avec qui elle a par-
tagé Requiem pour un fou, en 
1998, au Stade de France. Les 

années 2000 ont également 
réussi à l›artiste, qui a sorti de 
véritables hits, comme I will 
love again, J›y crois encore ou 
Immortelle. Mais ce que l›on ne 
savait pas, c›est que derrière cet 
incroyable succès, se cachait de 
véritables blessures... Ces an-
nées-là, en effet, l›artiste âgée 
aujourd›hui de 55 ans a vécu un 
drame, dans sa vie.

Le 2 mars 2025, Lara Fabian 
s›est en effet confiée, dans 
«Un dimanche à la campagne» 
(France 2), sur les difficultés 
qu›elle a rencontrées, ces an-
nées-là. La chanteuse se sou-
vient avoir subi du dénigrement 
qu›elle a subi, en particulier au 
sujet de sa voix. On disait d›elle 
qu›elle était «une fille qui crie, 
et non pas qui chante», regrette-
t-elle. Lara Fabian se rappelle 
notamment des sketches des 
«Guignols de l›Info», où elle 
est tournée en ridicule... «Une 
partie du public va le croire. 
C›est de très, très mauvais 
ton de dire qu›on m›aime.» A 
cette époque-là, cet acharne-
ment coïncide, pour Lara Fa-
bian, avec une autre difficulté, 
d›ordre alimentaire. «Ça com-
mence en 2000...», se souvient 
l›artiste, très émue, attablée 
avec Frédéric Lopez, Manu 
Payet et la championne de ten-
nis Pauline Déroulède. «En 

même temps que mon désordre 
alimentaire. Je ne sais pas pour-
quoi ça me touche encore (…) 
Où que j›arrive, je suis la fille 
qui hurle.»

«C’est ‘Vomitos land’ toutes 
les deux minutes»

Au même moment, tandis que 
Lara Fabian traverse une pé-
riode déjà très compliquée pour 
elle malgré son succès, son 
couple avec l’auteur et compo-
siteur Rick Allison, qui a réalisé 
les albums Pure et Nue, s’ef-
frite. «C’est l’effet quadruple 
Kiss Cool, témoigne Lara Fa-
bian, dans l’émission de Frédé-
ric Lopez. J’ai l’autre avec les 
yeux exorbitées [sa marionnette 
aux «Guignols de l’Info»] à la 
télé, j’ai l’autre qui se barre 
professionnellement... Il s’était 
déjà barré amoureusement, là 
il se barre professionnellement. 
On se quitte. Ça part en couilles 
dans tous les sens. Je suis au 
sommet de mon désordre ali-
mentaire, c’est ‘Vomitos land’ 
toutes les deux minutes.» Une 
période si difficile qu’à un mo-
ment, Lara Fabian a pensé à en 
finir avec la vie... «Et là je me 
dis ‘Tu sais quoi, ça suffit. Ça 
suffit. Je vais prendre un truc, et 
ça va passer.’ Et je vais prendre 
un truc. Et c’est Rick qui va me 
trouver, et qui me ramener.»

Dans cette confidence particu-
lièrement intime, la chanteuse 
va également évoquer son 
séjour à l’hôpital, après sa ten-
tative de suicide. «Sur mon lit 
d’hôpital, je le vois [Rick Alli-
son], il est au-dessus de moi, il 
fait ‘Mais tu vas pas faire ça ?’ 
Mais en quoi je ne pourrais pas 
faire ça ? Il m’a dit ‘Parce que 
tu n’as pas encore fini ce pour 
moi tu es arrivée ici (…) C’est 
pas terminé, Lara.’» Après 
ce drame, il y a eu «un petit 
miracle», a expliqué la chan-
teuse, dans «Un dimanche à la 
campagne». «Je t’aime va être 
joué en Ukraine, en Pologne, 
en Russie, en Bulgarie, en Rou-
manie, au Brésil, au Portugal... 
Je reviens de l’hôpital, et le 
téléphone commence à sonner. 
» Lara Fabian entame alors un 
tour du monde, pour chanter la 
chanson qui l’a fait connaître 
auprès du public francophone, 
quelques années plus tôt. Une 
véritable «résurrection», pour 
l’artiste, qui va lui permettre de 
se «réparer».

Le chanteur Herbert Léonard, interprète du tube 
est mort à l’âge de 80 ans

«Je suis au sommet de mon désordre alimentaire»  
Lara Fabian a traversé une période sombre,

 au point de vouloir en finir



La scène artistique 
algérienne a vibré 
d’émotions hier soir, 

lors de l’émission « Qaadetna 
Djazaïria » diffusée sur la 
chaine télévisée Samira 
TV. Salah Aougrout, figure 
légendaire du cinéma et de 
la télévision algérienne, en 
convalescence après une 
longue période d’absence pour 
raisons de santé, retrouvait les 
caméras. Mais ce soir-là, ce 
n’est pas seulement son retour 
qui a marqué les esprits, mais 
aussi l’amour sincère que 
lui ont témoigné ses pairs et 
admirateurs.
À travers une série de messages 
profondément émouvants, 
comédiens et réalisateurs 
lui ont exprimé leur respect, 
leur gratitude et surtout, leur 
profond attachement envers 
ce grand artiste. Un instant 
suspendu dans le temps, 
où la reconnaissance et 
l’émotion ont pris le dessus, 
rappelant à tous l’importance 
et l’empreinte indélébile de 
Salah Aougrout dans le cœur 
des Algériens.
L’émission, qui a réuni 
différents invités comme 
Hocine Lasnami et le 
réalisateur Mohamed 
Oukassi, s’est déroulée dans 
une atmosphère chaleureuse 
et conviviale, en parfaite 
harmonie avec l’esprit du 
Ramadan.

Salah Aougrout : un 
hommage émouvant des 

artistes algériens sur Samira 

TV
Durant cette émission spéciale, 
Salah Aougrout a eu droit à 
une belle surprise. Une série 
de vidéos où plusieurs artistes 
algériens lui ont adressé 
des messages empreints 
d’admiration et d’affection.

Numidia Lezoul : une 
déclaration empreinte de 

gratitude
Numidia Lezoul, chanteuse 
et actrice, a ouvert le bal 
en replongeant dans ses 
souvenirs. Évoquant avec une 
vive émotion ses premiers pas 
aux côtés de Salah Aougrout 
et du réalisateur Djaffar 
Gacem. Avec nostalgie et 
gratitude, elle a confié : « 
Jamais je n’oublierai mes 
débuts avec toi. J’ai eu la 
chance d’apprendre aux côtés 

d’un géant comme toi».
Djaffar Gacem rend 
hommage à un rôle 

iconique, Achour 10 !
Djaffar Gacem a, lui aussi, 
rendu hommage a Salah 
Aougrout. Le scénariste et 
réalisateur a ravivé la mémoire 
collective en rappelant les 
rôles inoubliables de Salah 
Aougrout. Tels que Djem’i, 
Bouzid et Achour 10. En 
effet, il y a quelques années, 
ce même réalisateur avait 
dirigé Salah Aougrout dans 
l’emblématique série télévisée 
« Sultan Achour 10 ». Un 
projet qui a marqué toute 
une génération et où l’acteur 
avait incarné avec brio le 
personnage du sultan. Un rôle 
iconique qui a profondément 
marqué les Algériens.

Salah Aougrout invité à 
l’émission « Qaadetna 
Djazaïria » sur Samira TV
D’ailleurs, pour marquer ce 
lien unique, Djaffar Gacem a 
tenu à montrer la couronne du 
sultan. Symbole du personnage 
et de son règne dans le cœur 
du public, comme un rappel 
tangible de l’empreinte laissée 
par Salah Aougrout sur la 
télévision algérienne.

Imen Noel : un lien 
inaltérable avec Salah 

Aougrout
Par ailleurs, la talentueuse 
actrice Imen Noel a témoigné 
de l’attachement indéfectible 
qu’elle et tous les Algériens 
portent à Salah Aougrout. Elle 
a confié qu’il lui manquait 
profondément et qu’elle 
était heureuse de le voir sur 

la voie du rétablissement. « 
Tu manques aux artistes et 
au peuple« , a-t-elle ajouté. 
Soulignant que nombreux sont 
ceux qui s’enquièrent de ses 
nouvelles à chaque occasion. 
« Ton absence a été longue, 
mais tu n’as jamais quitté nos 
cœurs et nos esprits. Nous 
prions Dieu pour toi, pour un 
prompt rétablissement« , a-t-
elle déclaré.

Nabil Asli : l’attente d’un 
retour prochain de Salah 

Aougrout sur la scène 
artistique

Nabil Asli, un autre acteur 
très apprécié des Algériens, 
a également tenu à adresser 
quelques mots à l’artiste. Il 
s’est exprimé en son nom et 
au nom du peuple algérien. 
Témoignant de son amour et 
de son profond respect pour 
le grand Salah Aougrout. Il a 
souligné que ce dernier avait 
encore beaucoup à apporter 
au cinéma et à l’audiovisuel 
algérien. Enfin, il lui a 
souhaité un prompt retour sur 
scène, ainsi qu’un excellent 
Ramadan.
Enfin, face à ces témoignages 
emplis de sincérité, Salah 
Aougrout n’a pu contenir son 
émotion. Des larmes ont perlé 
sur son visage, témoignant de 
la puissance de cet hommage. 
Ce retour sur le petit écran, 
même en tant qu’invité, 
marque une étape symbolique 
dans sa convalescence et 
réaffirme l’affection que lui 
portent ses pairs et ses fans.
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Les artistes algériens rendent hommage à Salah Aougrout :
 Un moment fort en émotion 

A Annaba, sans doute 
, comme un partout 
ailleurs et même au-

delà des frontières, le refus 
du président Abdelmadjid 
Tebboune de participer 
personnellement au sommet 
d’urgence pour une action de 
coordination sur la question 
palestinienne sensible, lequel 
d’ailleurs, a chargé, le ministre 
d’état, ministre des affaires 
étrangères de la communauté 
nationale à l’étranger et des 
affaires Africaines Ahmed 

Attaf, était hier, au centre 
des discussions des citoyens 
Annabis et sans doute ailleurs 
car ce sommet intervient dans 
une étape difficile et crucial 
dans l’histoire du peuple 
Palestinien dans le sens où le 
génocide commis par Israël se 
poursuit chaque jour contre le 
peuple Palestinien dans toute 
cette région  du moyen orient 
en ébullition. Dans cette 
optique il faut souligner que 
le soutien de l’Algérie pour 
la cause Palestinienne est 
sans faille où les enjeux sont 
stratégiques.

Le refus d’Abdelmadjid Tebboune de participer au sommet 
arabe, au centre des discussions des citoyens

Tayeb Zgaoula


